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El Presidente de Castilla-La Mancha se reunió con los directivos de Elcogas y el Alcalde, Santiago Moreno 

Bono: #La nueva Central es una 
avanzadilla desde el punto de 
vista ecológico" 

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, ha afirmado 
que la nueva Central Termoeléc
trica de Puertollano "es una 
avanzadilla desde el punto de 
vista ecológico", y que constitu
ye "uno de los proyectos más im
portantes que ha habido en la 
historia de la región. " 

José Bono ha recibido de la 
empresa Elcogás, constituida pa
ra desarrollar el proyecto, un in
forme según el cual el segundo 
Grupo Térmico de Puertollano 
(gasificación de carbón integra
da en ciclo combinado para pro
ducir electricidad) cumplirá so
bradamente las exigencias de la 

. Comunidad Europea respecto a 
emisiones a la atmósfera de dió
xido de carbono (C02) y otros 
gases contaminantes. 

La tecnología de punta que em
pleará la Central Termoeléctrica 
permitirá cumplir sin problemas 
la exigente normativa de la CE 
en materia medioambiental. La 
preocupación de las administra
ciones y de las empresas por el 
medio ambiente ha quedado pa
tente en estos días, coincidiendo 
con la decisiva Cumbre interna
cional sobre la Tierra, celebrada 
en Río de Janeiro (Brasil ). 

Así, la empresa Repsol Petró-, 
leo va a invertir en cuatro años 
20.000 millones de pesetas en 
Puertollano para reducir las emi
siones contaminantes a la atmós-

El último bidón 
El delegado pro

vincial de la Conse
jería de Indutria de 
Castilla-La Mancha, 
Domingo Luis Sán
chez Miras, y el Al
caide de Puertoll a
no, Santiago 
Moreno, se fe licitan 
por la retirada de los 
sacos con residuos 
tóxicos, el último de 
los cuales aparece 
en la fotografía. Las 

':r<Uil cuatro mil toneladas 
de estos residuos 
que han estado al
macenados ilega l
mente durante dos 

=~""""~------"--'-"años en la "Tejera 
del Cura", se retira

ron finalmente en grandes sacos, tras una compleja operación 
que ha durado tres meses. El Ayuntamiento ha mantenido una 
postura de firmeza hasta conseguir la retirada de los bidones in
dustriales apilados en dicho paraje. Las autoridades han asegu
rado, tras rigurosos análisis, que el almacenamiento no ha su
puesto ningún peligro para la población. 
(Información en pág. 12) 

fera, según consta en una res
puesta del Gobierno centra l en 
el Parlamento. Esta inversión de 
Repsol Petróleo, que ya está en 
ejecución parcialmente, supone 
"un enorme esfuerzo inversor en 

adaptación medioambiental", se
gún el Ejecutivo. 

Esta medida responde a la cre
ciente sensibilización de los ciu
dadanos por el medio ambiente. 
Sin embargo, el Alcalde de Puer-

tollano, Santiago Moreno, ha de
nunciado que algunos colectivos 
han llevado a cabo una campaña 
de desprestigio "sin datos, sin 
base objetiva." 

En una entrevista que publica
mos en es te número, Santiago 
Moreno manifiesta respecto a la 
contaminación que "se ha dra
matizado basándose en meras 
presunciones, y la consecuencia 
será que se dañe la imagen que 
queremos lanzar de PuertoUano 
al exterior." 

Por su parte, el doctor Ricardo 
Anguita ha negado haber dicho 
que el cáncer de pulmón en 
Puertollano duplique la media 
nacional y que existan muchos 
más casos de alergias debido a la 
contaminación atmosférica, afir
mación que le imputó un colecti
vo ecologista. 

El doctor Anguita lamentó la 
falta de estudios rigurosos sobre 
el impacto de la contaminación 
sobre la salud, y dijo que, sin 
esos datos científicos, "estamos 
expuestos a escuchar continua
mente posturas maximalistas" 
que desconci ertan a la pobla
ción. 

Como colofón al programa de 
Educación Ambiental , 800 niños 
de 19 colegios de la Ciudad cele
braron en la Dehesa Boyal una 
Fiesta con motivo del Día Mun
dial del Medio Ambiente. 
(II/formación el/ págs. 4, 5, 11, 12 Y 13) 

------, 
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Balance de un año 

Garantizar 
el desarrollo 
Industrial 
Garantizar el desarrollo eco

nómico e industrial de nuestra 
Ciudad , ha sido la principal ta
rea del alcalde Santiago More
no, al cumplirse el primer año 
de gestión al frente del gobier
no municipal de Puertollano. 
La primera autoridad munici
pal hace balance del trabajo 
realizado por el equipo de go
bierno en una entrevista que 
publicamos en este número. 

Conseguir la aprobación yel 
apoyo de la Comunidad Euro
pea para traer a Puertollano el 
segundo grupo térmico, la 
puesta en venta de las parcelas 
de SEPES y ampliar la' oferta 
de suelo industrial , la llegada 
del AVE Y del gas natural , 
han sido objetivos que se han 
cumplido y que contribuirán a 
hacer de Puertollano una Ciu
dad moderna, en continuo cre
cimiento y sin temor al futuro, 
manifiesta Santiago Moreno. 

El Alcalde afirma que se está 
haciendo un gran esfuerzo pa
ra "contener el gasto y dismi
nuir el endeudamiento", lo 
que permitirá atender mejor 
las obligaciones del Ayunta
miento. 

Los objetivos prioritarios 
para los próximos años se
rán, junto a la promoción 
económica e industrial , el 
cuidado del medio ambiente, 
ampliar las infraestructuras 
deportivas y concluir las 
obras del auditorio-teatro, 
entre otras. 
(Información en págs. 8-9) 

SUMARIO 
• Puertollano contará 
en 1994 con un Audi
torio-Teatro para acti
vidades culturales. 

Se construirá en el cerro de la Rincona 

Nuevo depósito de agua 
con capacidad para 5000 
metros cúbicos 

La IIFiesta del Voto" 
recuperó la tradición de 
pasear una vaquilla 

(Pág. 3) 

• El Alcalde defiende 
que los ciudadanos si
gan viendo Canal Sur, 
ante la clausura del 
repetidor que preten
de la Administración 
Central. (Pág. 14) 

• Nuevas viviendas 
públicas serán adjudi
cadas en los próximos 
meses. (Pág. 16) 

Puertoll ano contará con un
nuevo depósito que garantizará 
un mejor suministro de este bien 
cada vez más escaso. El depósito 
se construirá en el cerro de la 
Rincona, y tendrá una capacidad 
de 5000 metros cúbicos. 

Las obras del nuevo depósito 
costarán 334 millones de pesetas 
y serán financiadas por el Ayun
tamiento, Comunidad Autóno
ma y Diputación Provincial. En 
el convenio firmado se reconoce 
que el Ayuntamiento, dado el 
elevado coste de las obras para 
mejorar el servicio de agua, "ne
cesita el apoyo, tanto financiero 
como técnico, de las Administra
ciones Autonómica y frovin-

cial". La Junta hará la principal 
aportación con 208 millones de 
pesetas. 

En la actualidad, Puertollano 
cuenta con dos depósitos de 
agua: uno en el cerro de Santa 
Ana, con 8.000 metros cúbicos 
de capacidad, y otro en el cerro 
de El Tomillar, con 8.500 metros 
cúbicos de capacidad. 

Con el nuevo depósito, se ga
rantizará un suministro de 270 li
tros por segundo, cantidad supe
rior a las previsiones de gasto 
una vez desarrollados los Polígo
nos Industriales y sectores en ex
pansión de diversas zonas de la 
Ciudad. 
(Información en pág. 15) 

Un año más, Puertollano celebró 
el Día del Voto, una tradición que 
data de 700 años y que conmemo
ra el fin de una terrible peste que 
diezmó la población. Pero este 
año la fiesta ha rescatado la tradi
ción de "pasear" una vaca por la 
Ciudad, a iniciativa de la Federa-

ción de Empresarios de Puertolla
no (FEPU). 

Durante tres horas, el pasado 3 
de junio, la vaca recorrió las calles 
de la Ciudad ante la atenta mirada 
de los vecinos, como recoge la fo
togafía. 
(Reportaje el/ págs. 6 y 7) 
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El Grupo Socialista centra su atención en el Medio Ambiente al se
ñalar la responsabilidad del equipo de gobierno municipal en sensi
bilizar a los ciudadanos en la defensa de los valores ecológicos, al 
tiempo que vela por el cumplimiento de las normativas que protegen 
la naturaleza. 
Por su parte, la oposición del Grupo Popular se muestra satisfecha 
porque el equipo de gobierno ha bajado el Impuesto de Actividades 
Económicas, tras los recursos presentados. 
Izquierda Unida analiza el " Decretazo" y pide reflexión y solidari
dad al gobierno, para proteger a los colectivos más necesitados de 
protección como los parados. 
Finalmente Iniciativa Ciudadana pide que los actos multitudinarios 
de las fiestas populares cuentan con todas las garantías de seguridad 
para evitar que puedan producirse accidentes. 

Los socialistas 
rectifican 

La propuesta pre entada por el 
Gru po Sociali sta sobre la Orde
nanza Fiscal que regu laría el Im
puesto de Activ idades Económi
cas (IAE) y ap robada en sesión 
plenari a el día 28. 11 .9 1, ha sido 
modificada. Se elaboró si n dispo
ner, al menos de un ceoso de licen
cia fisca l, aunque fuese provi ional 
o aproximado, y e aplicaron coe
ficientes e índ ices correctores "al 
alza"; (si hay que bajarlos, tiempo 
tendremos .. . ) Como ya anuncia
mos, los recursos no se hicieron es
perar, e inmediatamente tuvieron 
entrada los presentados por la Fe
deración de Empresa rios (FEPU) 
y REPSOL Petróleo y Química. 

Tra el acertado y oportuno diá
logo con los recurrentes, se llega al 
acuerdo de modi fica r la propuesta 
aprobada en su día, y el coe ficien
te general pasa del 1,6 al 1,4 Y los 
índices de situación también se re
bajan en una décima para cada ca
tegoría. 

No satisface, porque de alguna 
manera este resultado, aunque no 
sea defi ni tivo pues demandará 
nuevos aj ustes, viene a darnos la 
razón. Sabíamos que los paráme
tros aprobado iban a producir si
tuaciones de injusticia y agravios 
compara ti vos inadmisibles. 

En otro orden de cosas, el Pleno 
celebrado el pa ado día 30 de 
ab ril , rechazó por mayoría una 
Moción presentada por lzqúierda 
Unida sobre el decreto relativo a 

'medidas urgentes sobre fo mento 
de empleo. El Partido Popular en 
ningún momento ha apoyado, ni 
apoya "el decretazo", porque cre
emos que tiene que haber una co-

bertura social amplia en el desem
pleo. o estamos de acuerdo con 
que el Plan de Convergencia se 
utilice para ocultar 10 años de pé
sima gestión socialista, ni para que 
sirva de coa rtada a una política so
cial que ha permitido el fraude en 
el desempleo. Pero el que paguen 
ahora las consecuencias los más 
de favo recidos, es una grave irres
ponsabilidad. 

Sin embargo el Partido Popular 
nunca ha apoyado ni va a apoyar 
una huelga general, aún recono
ciendo la justi ficada crispación so
cia 1. Apostamos por el diálogo y 
la comunicación con los agentes 
sociale , para logra r acuerdo ra
zonables y evitar la extrema medi 
da de la huelga general, porque 
son todos los ciudadanos los que 
padecen las consecueilcia . Al go
bierno, por su forma de proceder, 
parece que no le preocupa dema-
iado, pues por experiencia saben 

que a su partido ni mucho ni poco 
daño le hacen. A la hora de la ver
dad las urnas cantan los mismos 
resultados .• 

Gabriel Rodado 
Portavoz del Grupo Municipal 

Partido Popular 

El decretazo 
El Boletín Ofici al del Estado 

(BOE) pUQlicaba el pasado 7 de 
Abril el Decreto-Ley 1/92 de 3 
de Abril popul ari zado por los 
sindicatos como "el decretazo". 
Su entrada en vigor supone: 
Una reducción importante de la 
pre tación contribu tiva por de- . 
sempleo. 

Exigiendo un período mínimo 
de cotización de 12 meses (antes 
6 meses) para acceder a la pres
tación. 

Modificando, a la baja los tipos 
aplicables a la base reguladora 
que determin a la cuant ía de la 
prestación. 

Tiene un a incidencia muy ne
gativa en el colectivo de parados 
y contratados temporales, agra
vada ante la realidad del merca
do laboral en nuestro país y co
marca. 

Que mantienen altas tasas de 
desempl eo; es tamos a más de 
diez puntos de di stancia en tasa 
de actividad con respecto a los 
países de nuestro entorno comu
nitario. 

El empleo que se genera está 
caracterizado por la precariedad; 
un dato de nuestra más cercana 
realidad lo demuestra: entre 
marzo y diciembre de 1991 se 
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Día mundial del medio ambiente 
El pasado 5 de junio e celebró el 

Día Mundial del Medio Ambiente. 
Paralelamente, gobernantes de to
dos los países del mundo e reu
nieron en Río de Janeiro para con
sensuar medidas urgentes y 
concretas que detengan la degra
dación ambiental y posibiliten un 
desarrollo más equilibrado del pla
neta. 

La des trucción del 50% de los 
bo ques húmedos tropica les, la ex
tinción diari a de más de 50 espe
cies animale y vegetales, la conta
minación oceánica y atmosférica, 
el considerable aumento de la 
temperatura de la Tierra en el úl
timo siglo, y, especialmente, en la 
última década, etc. son tema que 
han atraido la atención prioritaria 
de los participantes de la misma, 
que tienen la enorme responsabi
lidad de establecer planes y com
promisos que hagan compatible el 
desa rrollo social e industrial con la 
ecología. 

Colaboraremos a nue tro ni vel 
de manera más modesta, pero no 
menos importante. 

En la familia, en primer luga r, 
facilitando los cuidados fís icos y 
psicológicos necesa rios y una edu-

cación solida ri a y responsable a 
los hijos, sensibilizá ndo e tempra
namente en la defensa de los va lo
re morales y ecológico . 

En la ca lle, en lo parques y jar
dines, que son símbolo de cultura 
y de coherencia, manteniendo una 
conducta civilizada, pacífica y soli 
daria, evitando mole tia a los de
más y su degradación con lo habi
tuales desperdicios de frutos secos, 
bol as, envases de todo o tipo, res
tos de ciga rrillos, papeles, etc. Así 
como el depósito de las bolsas de 
la basura en luga res o en horas no 
determinadas, asignatura pendien
te aún de algunos ciudadanos que 
demuestran lo mucho que nos 
queda por con eguir en la escala 
de los va lores cívicos. También vi
gilando la contaminación del pro
pio automóvil , de los propios rui
dos, de la propia vivienda .. . 

A ni vel municipal, el desarrollo 
de la recién creada Concejalía de 
Medio Ambiente pasa por la apli
cación de la normativa de manera 
progresiva, prudente e inteligente 
a empresas, comunidades de veci
nos y particulares, fomentando, al 
mismo tiempo, una labor educati
va corrstante y concienti zaqora a 

ni vel general -más que sanciona
dora-, en la que los centros docen
te tendrán un protagonismo espe
cial. 

La retirada de lo residuos tóxi
cos, y el posterior lavado de tierra 
de la zona, gestión difíci l donde las 
haya rea l izada con firmeza y pru
dencia. es un ejemplo de defensa 
del interés general, que debe ser 
siempre el de conseguir acumular 
un patrimonio de modelos sociales 
yecológico que su citen un cierto 
reconocimiento y gratitud en las 
generaciones futuras y, desde lue
go, la mejor manera de celebrar 
este año fi esta tan importante .• 

_ ,t - _ 
- -

= I .. ~ ~~f, 
-' Casimiro Sánchez Calderón 

Concejal de Educación, Cultura y 
Participación Ciudadana 

Grupo Municipal Socialista 

La Seguridad de los espectáculos 
Concluida nuestra Feria de Ma

yo, y al margen del pronuncia
miento de Iniciativa Ciudad ana 
sobre la misma, que ya quedó pa
tente en la correspondiente Po
nencia de Cultura y en los Medio 
de Comunicación, hay un tema 
que por su importancia no quere
mos que pase inadvertido: la segu
ridad que debe merecernos a to
dos cualquier tipo de actuación o 
espectáculo que mueva masas. 

Nos estamos refiri endo a la anó
mala y peligrosa situación provo
cada por la multitudinaria concen
tración de jóvenes el día que actuó 
Alejandro Sanz en la Caseta de 
Espectáculos. Según fuentes de 
Protección Civil fueron numerosas 
las personas atendidas por mareos 
ataque de histeria, sofocaciones, 
etc. 

Iniciativa Ciudadana tiene cons
tancia de que el número de as is-

form aliza ron en las oficinas del 
INEM de Puertollano 7.000 con
tratos de trabajo, sólo 61 eran de 
carácter indefinido , el 0,87%. 

Como suele ocurrir, "la cuerda 
se rompe por el sitio más flojo " 
comienza n el recorte de gasto 
público desprotegiendo a los co
lectivos más necesitados de pro
tección: los parados y los contra
tados temporalmente. Lo que 
cuesta creer es que estas decisio
nes las tome un Gobierno que se 
adjetiva de "socialista". ¡Cómo 
se vacian de contenido las pala
bras que se dicen! El Grupo Mu
nicipal Izquierda Unida llevó al 

tente al espect.áculo fue tan im
portante que se produjeron aglo
meraciónes que, en caso de haber 
tenido luga r alguna continge ncia, 
se hubiera dificultado enorme
mente la evacuación de los presen
te . No no cabe la menor duda 
que ex iste una normativa legal pa
ra este tipo de ac tos destinada a 
preserva r la seguridad en este tipo 
de recintos. Tampoco hay que ol
vidar que quien asista tiene dere
cho a una mínimas condiciones de 
ca lidad. Por todo ello, se evidencia 
la ineludible necesidad que Puer
to ll ano tiene de un recinto al aire 
libre que acoja con la mayor ga
ra ntía de seguridad espectáculos 
de este calibre. En Iniciati va Ciu
dadana nos parece temerario orga
ni za r es tos actos con la infraes
tructura di sponible. ¡Ojalá que 
e to no vuelva a repetirse! uestra 
juventud tiene derecho a asistir a 

Pleno de la Corporación , en su 
reunión ordinaria del pasado 30 
de Abril , una Moción que pedía: 
- La retirada del " decretazo". 
- La solidaridad con los sindica-
tos. 

El resultado fue el siguiente: 
- Votaron a favor los concejales 
de Lzquierda Unida y el concejal 
de Iniciativa Ciudadana. 
- Se abstuvieron ~os concejales 
del Partido Popular. 
- Votaron en contra todos los 
concejales del PSOE, porque 
consideraban al "decretazo": 
"didáctico", "progresista" y "pe
dido por la sociedad". 

los conciertos en las máximas con
diciones de seguridad y calidad, así 
como la obligación de mantener el 
comportamiento ejemplar que la 
sociedad actual demanda .• 

Francisco Sarrios Vizuete 
Portavoz del Grupo Municipal de 

Iniciativa Ciudadana 

Nos atreveríamos a pedirles, 
para finalizar este breve artículo: 
refl exión y solidaridad .• 

Florentino López Montero 
Portavoz del Grupo Municipal de 

Izquierda Un ida 
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Con capacidad para 1.200 espectadores será único en Castilla-La Mancha 

El Auditorio-Teatro p'ermitirá ofrecer en 
1994 una oferta cultural de primer orden 

Las obras del Auditorio-Teatro que actualmente se construye en 
nuestra Ciudad podrán terminarse e1l1994, si se cumplen los plazos 
previstos. Los vecinos de Puertollano contarán por fin con un gran 
Centro Cultural, con capacidad para 1.200 personas, en el que se ce
lebrarán espectáculos, conciertos, conferencias, festivales, ciclos ci
nematográficos y otras ofertas culturales. 

El Auditorio tendrá acceso des
de la calle Numancia y desde la 
futura plaza peatonal , a la que 
dará la fachada principal. El pro
yecto, obra del arquitecto Maria
no Magister Leskovic, prevé una 
superficie útil de casi seis mil me
tros cuadrados, repartidos entre 
las seis plantas, el semisótano y 
los dos sótanos. 

El edificio, que "se vuelca" en 
el Paseo de San Gregorio a tra
vés de su plaza y su calle peato
nal , estará escalonado, para que 
la parte que da a la calle Numan
cia no sobrepase las alturas esta-

Ello hace que los diversos actos 
culturales, como la Universidad 
Popular, conferencias, festivales 
nacionales e internacionales de 
folklore, la Semana de Historia, 
Semana de la Mancha, ciclos ci
nematográficos, etc... tengan 
que celebrarse o bien en las de
pendencias anexas a la Bibliote
ca, poco adecuadas por sus esca
sas dimensiones o bien en salas 
privadas. Esto último supone un 
gasto añadido de alquiler de 
equipos y local. 

La construcción del Teatro-Au
ditorio es la gran obra que Puer-

El anJiteatro - en la fotograJia- contará con 622 butacas. Y el patio de butacas 
con 568 asientos. 

blecidas para ésta. El edificio es
tará revestido de piedra. 

Se espera que a finales de 1994 
concluyan las obras, cuya cimen
tación fue aprobada por el 
Ayuntamiento en julio de 1988. 

El futuro 
Auditorio-Teatro 

supondrá un 
importante paso 

adelante para que 
Puerto llano sea 
una ciudad de 

serVlClOS. 

En estos momentos, Puertolla
no sólo cuenta con un local para 
albergar la creciente oferta cul
tural que se organiza desde el 
Ayuntamiento. Se trata de la Bi
blioteca Municipal, un local que 
resulta claramente insuficiente 
incluso en su uso estricto como 
biblioteca. 

tolla no necesita para consolidar 
el equipamiento del área cultural 
y dar respuesta a la creciente de
manda de estos servicios que 
existe entre los ciudadanos. 

Además de las 1.200 butacas de 
la sala principal, habrá otras sa
las anexas, una de ellas de 350 
metros cuadrados. 

El patio de butacas, con una su
perficie de 390 metros cuadra
dos, tendrá capacidad para 568 
asientos (336 en el espacio cen
tral , y 116 en cada uno de los es
pacios laterales)El espacio cen
tral se distribuirá en 20 filas. El 
espectador de la primera fila es
tará a 10 metros de distancia de 
la pantalla dde proyección. El de 
la última fila estará a unos 20 
metros del escenario. El pavi 
mento será escalonado. 

El anfiteatro tendrá 622 buta
cas: 480 espectadores se sentarán 
en la parte central, y 142 en las 
gradas laterales. 

Los espectadores se dispondrán 
en un ángulo de 180 grados en 
torno al escenario, que queda de 
esta forma más arropado y con 
mayor grado de intimidad. 

Dadas las dimensiones del edi-

Vista gel/eral del Auditorio que será inaugurado afil/ales de 1994. 

ficio , casi todos los anexos - ca
merinos, almacenes, salas de en
sayos, vestuarios, aseos, etc.- se 
situarán en las plantas semisóta
no o sótano. 

El Auditorio 
permitirá la 

celebración de 
Congresos y 

Convenciones 
internacionales 

El escenario tendrá do plata
formas elevadoras para ampliar 
su superficie cuando la represen
tación o acto cultural así lo re
quiera, lo que le dará mayor ver
satilidad. Según el proyecto del 
arquitecto, la opción de estable
cer plataformas independientes 
se con ideraba "de dudoso fun
cionamiento y de ex ce ivo coste 
económico". 

Cuando se prevea que el públi
co no superará las 700 personas 
se colgará del techo de la Sala 
principal una cortina de amianto, 

para aislar el graderío del resto 
de la sala. Así se conseguirá ma
yor intimidad, y una acústica más 
apropiada. 

Además, se contará con un sis
tema de vigilancia y control por 
circuito cerrado de televi ión, 
para observar todos los accesos 
desde el exterior, los pasillos, al
macenes, etc ... todo ello con de
tectores de alarma automática , 
así como modernos mecanismos 
de detección y extinción de in
cendios. 

El edificio servirá para otros 
servicios adicionales. Entre ellos, 
proyección de cine profesional , 
traducciones simultáneas, mega
fonía, televisión por circuito ce
rrado para que el director artísti
co observe los ensayos, o estudio 
de TV en color para grabar los 
eventos importantes. Se incluye 
la posibilidad de que éstos e re
transmitan por las cadenas de te
levisión profesional de ámbito 
nacional o autonómico. Además, 
el Centro ofrecerá la posibilidad 
de alquilarse para Congresos y 
Convenciones. 

En estos momentos se está eje
cutando la estructura de edifica
ción. Esta fase tiene un presu
puesto de 237 millones de 

El escel/ario será móvil y acogerá tal/to representaciones teatrales como COI/ciertos. 

pesetas, de los que 107 millone 
los aporta el Ayuntamiento de 
Puertollano, 80 millones la Junta 
de Comunidades y 50 millone 
la Diputación Provincial. 

Las instalaciones 
incluirán un 

estudio de TV para 
grabar y 

retransmitir eventos 
importantes 

En la cimentación del nuevo 
edificio se han invertido 161 mi
llones de pe eta . La segunda fa
se del proyecto, que correspon
derá a acabados e instalaciones, 
tiene un presupuesto inicial que 
ronda lo 1.005 millones de pese
tas , y que tendrá que ser finan
ciado por las di tintas adminis
traciones. Por el momento, la 
Junta de Comunidades se ha 
comprometido a aportar 150 mi
llones, y el Ministerio de Cultura 
aportará otros 25 millones de pe
setas .• 
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La tecnología del nuevo grupo térmico permitirá cumplir con la exigente normativa europea sobre Medio Ambiente 

Puertollano, el emplazamiento más 
adecuado de .Espana 
PuertolJano es el emplazamiento más adecuado de España para ubicar una central térmica de producción 
de electricidad, que utilizará una tecnología punta como la gasificación del carbón integrada con ciclo 
combinado. Así se contiene en el informe presentado al presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, 
por la empresa Elcogás, constituida para desarrollar el proyecto. 

rentes procesos competitivos dis
ponibles en el mercado. Con 
ello, los fabricantes nacionales 
tendrán oportunidad de partici
par en el suministro de bienes de 
equipo. 

como por sus emisiones a la at
mósfera. 

El carbón es el combustible fó
sil más abundante y ampliamen
te repartido en nuestro planeta, 
con unas reservas de más de 250 
años. En cambio, se calcula que 
sólo nos quedan reservas de pe
tróleo para 44 años, y 56 años de 
gas natural , de acuerdo con los 
consumos a ctuales de combusti
ble. 

Maqueta del nuevo grupo térmico que fue presentada oficialmente el pasado 23 
dejunio en el Ayuntamiento. • 

El informe de Elcogás que tie
ne en su mano el presidente re
gional asegura que la gasifica
ción de carbón integrada en ciclo 
combinado -como la que se utili
zará en la central térmica de 
PuertoIlano- es la tecnología que 
permitirá cumplir la exigente 
normativa europea vigente en 
materia medioambiental. 

Como es sabido, la Comunidad 
Europea (CE) penaliza, a partir 
de este año, la emisión de C02 

Con estas premisas, Elcogás 
asegura que el sistema IGCC es 
el sistema de generación de ener
gía eléctrica del futuro. Gracias a 
él, se podrán cumplir las normas 
medioambientales más exigen
tes, y alcanzar los precios de Ki
lowatio/hora más económicos. 

En ese marco, el proyecto de 
Puertollano se presenta como 
"una oportunidad única ' para 
desarrollar esta nueva tecnología 
de alto rendimiento. 

El medio ambiente exige tecnologías 
capaces de hacer un "uso limpio" 

del carbón 

La nueva central creará 208 puestos 
de trabajo directos y 1.200 más entre 

indirectos e inducidos 

(dióxido de carbono) a la atmós
fera. 

El informe presentado a José 
Bono por el director del proyec
to de Elcogás, Ulpiano Sendín , 
recuerda que las condiciones me
dioambientales de hoy, y cada 
vez más en el futuro, exigirán 
tecnologías capaces de hacer un 
"uso limpio" del carbón. Esto 
nos obligará a obtener un alto 
grado de limpieza de gases, y ele
vados rendimientos energéticos, 
con el fin de reducir las emisio
nes de C02, y resolver el proble
ma de los residuos sólidos crea
dos de otras tecnologías 
alternativas. 

Gracias al proyecto que se ubi
cará en nuestra Ciudad, las em
presas participantes podrán co
nocer en profundidad este tipo 
de tecnología. Los trabajos, en 
los que colaborará la ingeniería 
nacional , recibirán subvenciones, 
dado su alto interés por desarro
llar una tecnología innovadora. 

El informe presentado al presi
dente castellano-manchego afir
ma también que la experiencia 
adquirida durante el desarrollo y 
puesta en funcionamiento del 
proyecto Puertollano, permitirá 
la comercialización de la ingenie
ría de futuras centrales de gasifi
cación de carbón a partir de dife-

Ulpiano Sendín afirma en di
cho documento que las explota
ciones mineras de Puertollano, 
con una antigüedad de más de 
cien años, constituyen un yaci
miento muy conocido y con una 
alta calidad de carbón disponi
ble. 

Puertollano aparece, por tanto, 
como "la única gran opción pen
diente", dados los escasos recur
sos nacionales, y la naturaleza de 
su carbón, que es "muy gasifica
ble y muy adecuado para ser la-

", vado". 
El informe aseguta que la gasi

ficación y el ciclo combinado que 
se insta larán en Puertollano se 
perfilan hoy como los sistemas 
integrados de mayor futuro, tan
to por su rendimiento energético 

De toda la energía eléctrica que 
se produce a partir del carbón en 
el mundo, la mitad se utiliza con 
fines térmicos. 

Esas reservas de carbón se pue
den incrementar, mediante tec
nologías como la gasificación , 
que permiten utilizar de forma 
económica carbones de alto con
tenido en azufre, o mezclas con 
combustibles residuales. 

Como es sa bido, un millón y 
medio de toneladas de carbón al 
año no puede quemarse directa
mente con instalaciones conven-

80no: ~~Será única en el mundo" 

El Presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, saluda a los responsables del Proyecto del nuevo Grupo Térmico. 

La nueva Central Termoeléctrica de Puerto
llano constituye "uno de los proyectos más im
portantes que ha habido en la historia de la re
gión" , según el Presidente de Castilla.:La 
Mancha, José Bono. Esta central se considera 
"uñica en el mundo" por su alta tecnología, su 
elevadó rendimiento y la máxima protección al 
Medio Ambiente. 

El Presidente regional dijo que la Central Ter
moeléctrica de Puertollano "es una avanzadilla 
desde el punto de vista ecológico ". José Bono 
hizo esta valoración tras reunirse, el pasado 13 
de mayo, con el Consejo de Administración de 
ELCOGAS, empresa titular de la futura Cen
tral. 

Bono mostró su satisfacción porque la comu
nidad de Castilla-La Mancha vaya a acoger una 
inversión de 90.000 millones de pesetas, en un 
proyecto avalado por la Comunidad Europea 
(CE) dentro de su programa Thermie. La Cen
tral Termoeléctrica de PuertoJlano es una de las 
piezas cla ve del Plan Energético Nacional 
(PEN) aprobado por el Gobierno para el dece
nio 1991-2000. 

El Presidente Bono añadió tras estudiar el 
proyecto con los directivos de ELCOGAS que 
"estas son las cosas por las que el Gobierno de
be estar preocupado para conseguirlas, ya que 
al final lo que queda son las grandes decisiones 
que afectan al bienestar de los ciudadanos" .• 
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cionales, por la elevada contami
nación que produciría. 

Los terrenos previstos para la 
instalación de la central térmica 
se encuentran en línea recta a 
unos 5 kilómetros del centro de 
población de Puertollano, en di
reción SEE, en un área de 700 
metros de altitud sobre el nivel 
del mar, y cerca del núcl eo El 
Villar. La ubicación de la central 
térmica está muy próxima al ya
cimiento de carbón que la abas
tecerá. 

A unos 11 kilómetros del em
plazamiento se encuentra el is
tema de embalses del Montoro y 
Tablilla , que COn tituirá el prin
cipal uministrador de agua de la 
central. 

Por otro lado, la nueva Central 
Térmica creará en los próximos 
años UnO 208 puestos de trabajo 
directos, y unos] .200 más entre 
indirectos e inducidos, lo que su
pondrá un factor de riqueza aña
dido para nu e tra Ciudad y su 
comarca .• 

El carbóI/ de ENCASUR abastecerá tambiél/ a la l/lleva cel/traltérmica. 

Ventajas de infraestructura 
que ofrece Puertollano 

• Núcleo de población de 55.000 habitantes, con buen 
acceso por ferrocarril y por carretera. 

• Grandes áreas de desarrollo industrial. 

• Refinería, Central Térmica plantas petroquímicas y 
de ferti lizantes que podrían aportar combustibles resI
duales. 

• Interconexión eléctrica. 

• Abastecimiento de gas natural a través de gasoduc
to. 

Puestos de trabajo que 
creará la central térmica 

• DIRECTOS 
- Central de gasificación 
- Administración y servicios com_u_n_es ___ _ 

Total 

• INDIRECTOS 

• INDUCIDOS 

• Durante el período de montaje 1993·1996 
-Máximo 
- Medio 

• Durante el período de demostración 1996·1999 
- Máximo 
- Medio 

98 
110 
208 

400 

800 

1.500 
900 

150 
700 

GRUPO TERMICO Mayo I Junio 1992 

En los próximos cuatro años para cumplir las exigencias de la CE 

Re~sol invertirá 20.000 
millones para reducir 
la contaminación 
La empresa Repsol Petróleo va a invertir en los próximos cuatro 
años 20.000 millones de pesetas en Puerto llano para reducir las 
emisiones contaminantes a la atmósfera. Esto supone un "enorme 
esfuerzo inversor", según el Ministro de Industria, Claudio Aran· 
zadi. Por otro lado, el doctor Ricardo Anguita ha negado que el 
cáncer de pulmón en nuestra comarca doble la media nacional de· 
bido a la contaminación, afirmación que le atribuyó un grupo eco· 
logista. 

El Mini tro de Industria ha 
asegurado que la inversión 
prevista por la empresa Repsol 
Pet róleo para Puertollano en 
los próximos cuatro años para 
cumplir las exigencias de la 
Comunidad Europea sobre 
contaminación , es de 20.000 
millones de pesetas. Esto supo
ne un "enorme esfuerzo inver
so r en adap tación medioam
biental". 

Así lo manifiesta el ministro 
Claudio Aranzadi en su res
puesta escrita a un a pregunta 
del senador del Partido Popu
lar Francisco Gil-Ortega Rin 
cón, sobre el nivel de contami
nación existente en la 
población de Puertollano. 

De e o 20.0000 millones de 
pesetas, "una parte importan
te" está ya en ejecución , agre
ga la respuesta del Ministerio 
de Industria. Entre otras medi
das que están ya en marcha pa
ra disminuir la emisiones COn
taminantes a la atmósfera , 
cabe de tacar la próxima en
trada en funcionamiento de 
una planta de cogeneración de 
vapor y electricidad, que ope
rará con combustib le gas de 
bajo contenido en azufre (que 
sustituirá parcialmente el com
bustible líquido, que contiene 
má azufre). 

COMBUSTION 
Otras medidas de Repsol Pe

tróleo on la instalación de dos 
nuevas unidades de recupera
ción de azufre (existen tres en 
la actua lidad) , la nueva unidad 
desulfuradora de destilados 
medios, la segregación de com
bustibles de menor contenido 
en azufre a través de cambios 
en la estructura operativa, y 
otra mejora diver as en el 
control de la combustión. 

Además, el ministro destaca 
que el uso de gas natural , "de 
prácticamente nulo contenido 
en azufre" y de otros combus
tibles líquidos, igualmente ba
jos en azufre, contribuirán po
sitivamente a reducir las 
emisiones contaminantes a la 
atmósfera. 

Claudio Aranzadi reCOnOce 
que el principal agente conta
minante en los procesos indus
tri ale en los que la combus
tión tiene un papel 
predominante es el dióxido de 

azufre (S02). 
El Plan Energético Nacional 

(PEN) 1991-2000 contempla 
que las emisiones globales de 
las Grandes Instalaciones de 
Combustión (entre las que se 
encuentra el complejo de Puer
tollano) estarán por debajo de 
los topes estab lecidos por la 
Comunidad Europea. La di
rectiva 88/609 de la CE esta
blece las cantidades máximas 
de emisiones a la atmósfera pa
ra los doce países miembros. 

En concreto, la CE pone un 
tope de 1730 kilotoneladas/año 
de dióxido de azufre (S02) pa
ra el año 1998. Las emisiones 
previstas para ese año son un 
23% menos, es decir, unos 
] 330 kilotoneladas/año. 

Respecto a Puertollano, el 
Ministro de Industria reCOnO
ce, sin emba rgo, que en las es
taciones de medida de COnta
minación atmosférica situadas 
en la calle Cervantes y en la ga-
olinera sita entre la Ci udad y 

el polígono industrial , e de
tectaron en los años 1989 y 90 
"va lores ligeramente superio
res a lo permitidos por la 
Ley. " 

Esta uperación de los va lo
re límite para el dióxido de 
azufre se ha registrado sin em
bargo , cuando había "condi
ciones meteorológicas adver
sas". 

El ministro afirma que, si 
bien se excedió "ligeramente" 
la normativa vigente, "nunca 
se han sobrepasado en más de 
tres días", y que en ello pudo 
influir negativamente el tráfico 
en nuestra Ciudad. 

En cuanto a las empresas que 
más contami nan, Sevi ll ana es 
la que emite mayor cantidad 
de partículas a la atmósfera 
(un 44,9 % del total), seguida 
de Enfersa , Repsol Química, 
Enca ur y Repsol Petróleo. 

La empresa que mayor canti
dad de S02 emite, según los es
tudio , es Rep 01 Petróleo (un 
79,8 %), seguida de Sevillana 
(17,5%). 

El Ministro de Industria 
Claudio Aranzadi destaca en 
su respuesta al se nador del 
Partido Popular, que se e tá 
instalando una red de vigilan
cia automática en Puertollano, 
para COnOcer la evolución de la 
contaminación atmosférica . La 

red consta de tres estaciones, y 
medirán las partículas de dióxi
do de azufre, hidrocarburos, 
oxidos de nitrógeno , OZOno y 
amoniaco. 

Por su parte, el doctor Ricar
do Anguita ha negado haber 
dicho que el cáncer de pulmón 
en Puertollano duplique la me
dia nacional debido a la conta
minación , afirmación que le 
imputó el presidente del colec
tivo ecologis ta Valle de Alcu
dia (CEVA). 

Dicho colectivo se remitió a 
unas palabras del doctor An
guita, quien habría asegurado 
que el número de casos de cán
cer de pulmón registrados en el 
Hospital de Puertollano en lo 
años 1990 y ]991 duplicó la 
media nacional. 

El doctor Anguita ha puntua
lizado que "no es cierto" que 
Puertollano doble la media na
cional, ino que "esta mos en 
una ta a aproximada de 60 ca
sos por cada cien mi l habitan
tes , que nOS sitúa en Un por
centaje muy alto." 

FALTAN ESTUDIOS 
Ricardo Anguita agrega que 

, en honor a la verdad, no pue
de implicarse a la contamina
ción como agente único , ya 
que el tabaco figura como el 
factor preponderante. Asimis
mo intervienen otros agente 
igualmente destacados, como 
la exposición profesional a sus
tancias potencialmente cance
rígenas como el cromo el ní
quel, factores familiares ,etc. " 

En cuanto a las alergias -a las 
que t.ambién se refirió el CE
V A- el doctor Anguita afirma 
que "si bien es cierto que la pa
tología alérgica, tipo conjunti
vitis , as ma , dermopatologías, 
de diversa índole, es muy im
portante en nuestra Ciudad, la 
etiología de estos fenómenos 
está ligada fundamentalmente 
a alergenos como el polvo, áca
ros pólenes, etc." 

El doctor asegura que "está 
clara la influencia de la conta
min ación en el agravamiento 
de estos cuadros en determina
das condiciones climáticas." 

Por último, Ricardo Anguita 
afirma que no existen estudios 
epidemiológicos er i para 
conoce r el impacto rea l de la 
contaminación sobre la salud 
de los puertollanen e . Y ad
mite la necesidad de hacer es
tudios serios al respecto, sin los 
cuales' esta mos exp uestos a 
escuchar continuamente postu
ras maximalistas de uno u otro 
signo que sólo contribuyen a 
crear desconcierto en los ciu
dadanos' .• 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Municipal de Puertollano. 5/1992.



fa 
'ej 

E 
el 
io' 
iór 
rr 

an 
ue 
en 
on 
late 
Co 
,un 
ee 

E 

L 
dt 

lióxi 
:ra. 
El in 
ono 
) de I 
:cuer. 
ioam 
~z m; 
:cnol( 
JSO li 
os ob 
'ado c 
idos r 
JO el l 
:!s de I 

la de I 
os c 
terna1 

6 PUERTOLLANO FIESTAS POPULARES M IJuni01992 

~ EL 
la {{ Voto" 

UNA TRADICION DE 700 AÑOS 
Un año más Puertollano celebró el Día del 

Voto, una tradición que data de 1348, año en 
que la temible peste redujo la población de 
"Portus-planus" de cinco mil almas a tan 
sólo unos 65 habitante. Más de tres mil kilos 
de carne, 800 kilos de patatas y 28.000 
bollos dieron de comer a todo aquel 
que e acercó, el pasado 4 de 
junio, a la calle 
Copa. 

Los actos festivos 
comenzaron el miércoles, 
día 3, a la 17 hora ,con la 
bendición de los panecillos. A 
las 20,30 horas las autoridades 
visitaron las instalacione . A 
continuación el Festival Musical 
celebrado en la Glorieta Virgen 
de Gracia contó con la rondaBa y 
grupo de baile del Hogar del 
Pensionista, las Coplas del Voto, 
Mayos y bailes por el Grupo Virgen 
de Gracia, y la intervención de la 
Escuela de Danza. Numeroso público 
y autoridades siguieron cón gran 
interés el Festival a pesar del retraso 
en su inicio a causa de diversos 
problemas técnicos. 

Como ya 
es tradicional, la 

bendición y el reparto del 
Voto tuvo lugar el jueves día 4 a 

las 13 horas. La víspera se celebraron 
diversos actos, entre los que destaca el "paseo" de 

una vaca por determinadas calles de la Ciudad, partiendo 
y regresando a la Glorieta Virgen de Gracia. 

En este año, a iniciativa de La Federación de Empresarios de 
Puertollano (FEPU), se ha rescatado la tradición del "paseo" de una vaca. 
Durante tres horas, de cinco y media a ocho y media de la tarde del día 3, la 
vaca recorrió diversas caBes de la Ciudad ante la mirada atenta de los 
vecinos. 

A las 
23 horas tuvo 

lugar el encendido de 
las calderas, y a partir de ese 

momento 19 personas se encargaron de 
cocinar la carne con patatas del "Santo 
Voto". Un concierto de la Banda 
Municipal de Música puso fin a los 
actos programados para la víspera. 
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7 PUERTOLLANO 

La fiesta del Voto tiene su ori
gen en el fatídico año de 1348, fe
cha en que la peste causó estragos 
en nuestra Ciudad. Según cuenta la 
tradición, "de cinco mil habitantes / 
que había en la población / trece ve
cinos quedaron / pidiendo su interse
sión." 

Eso trece vecinos (unos 65 
habitantes) ofrecieron el Voto 
principal a la Virgen María y a San 
José, para que les librase de la peste 
que asoló España y buena parte de 
Europa. Desde entonces, hace más de 
seiscientos años, se ha venido 
celebrando esta conmemoración, 
pese a que la peste se repitió 
en años posteriores. 

Así reza el poema: 

FIESTAS POPULARES 

El día 4, miles de persona aguardaron su 
turno para recoger el "Voto" a partir de la 1 
de la tarde, a esa hora tuvo lugar el 
acto de bendición de la comida, 
al que asistieron el Alcalde de 
la Ciudad, Santiago Moreno, 
el Delegado Provincial de 
lndu tria, Domingo Luis 
Sánchez Mira, Concejale y 
demás autoridades locales. 

El "VOTO" 
en cifras 

"oo. y fue aquel Voto un ejemplo 
de acendrada caridad: 

que a todo pobre que llega 
pan y carne se les da" .• 

• 28 calderas 
• 6.500 kilogramos de leña 
• 800 kilos de patatas 
• 3.200 kilos de carne 
• 28.000 bollos de pan 
• 16 arrobas de vino 
• Entre 16 y 19 personas que 
elaboraron la comida. 

I Junio 1992 

Fiestas en las barriadas de 
nuestra Ciudad 

Las fiestas en las barriadas Centro-Sur y El Villar, en honor a 
San Antonio, han abierto un año más los festejos que, como ya 
es tradicional , tienen lugar en las distintas barriadas de la ciu
dad en la época veraniega. 

Los distintos programas de festejos , elaborado por las res
pectivas Asociaciones de Vecinos, tienen como objetivo común 
faci litar y fomentar la más amplia participación de los ciudada
nos. Juegos populares, campeonatos, verbenas,oo. convierten en 
protagonista a los propios vecinos, que comparten momentos 
de diversión y ocio en calles engalanadas especialmente para 
estos días festivos. 

Como en años precedentes el Ayuntamiento ufraga, a tra
vés de subvenciones, una parte importante de los gastos que 
origina la celebración de las fiestas populares en las distintas 
barriadas. Por acuerdo de la Comisión Municipal de Gobier
no, las Asociaciones de Vecinos recibirán este año, en conj un
to, un total de casi 5 millones de pesetas para la realización de 
los diferentes actos festivos programados en cada barrio. 

El calendario de fiestas , recogido en el mismo acuerdo de la 
Comisión de Gobierno que establece las ubvenciones, e el si
guiente: 

MESES DI AS LUGAR 
Julio 3,4 y 5 Asociación de Vecinos Las Mercedes 
Julio 10, 11 y 12 Asociación de Vecinos Constitución 
Julio 1718y19 Asociación de Vecinos El Carmen 
Julio 24,25 y 26 Asociación de Vecinos Santa Ana 
Agosto 7,8 y9 Asociación de Vecinos Libertad 
Agosto 14, 15 Y 16 Asociación de Vecinos Cañamares 
Agosto 21,22 y 23 Asociación de Vecinos El Poblado 
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Al conseguir para Puertollano la nueva Central Termoeléctrica 

El desarrollo industrial ha marcado 
el ritmo del primer año del nuevo 
equipo de gobierno 

En estos días se cumple el pri
mer año de la presente legislatu
ra. Con tal motivo, el Alcalde de 
la Ciudad, Santiago Moreno, 
acompañado por Concejales del 
equipo de gobierno, ofreció una 
Rueda de Prensa el pasado 4 de 
junio, en la que analizó la gestión 
municipal en este último año.Ese 
mismo día , (Día del Voto) salía 
de Puertollano el último saco de 
los residuos tóxicos almacenados 
en la Tejera del Cura. Y este he
cho concr.eto fue el primero de 
los abordados por el Alcalde y el 
Delegado Provincial de la Con
sejería de Industria, presente en 
la Rueda de Prensa y, horas an
tes, testigo ocular de la salida del 
último cargamento con residuos 
tóxicos. 

Tanto el Alcalde como el Dele
gado de la Consejería coincidie
ron en señalar que la retirada de 
los residuos es un acontecimien
to simbólico en este primer año 
de legislatura se pone de mani
fiesto una vez más la prioridad 
otorgada a la mejora del medio 
ambiente en nuestra Ciudad me
diante una estrecha y eficaz cola
boración entre las distintas Ad
ministraciones en esta materia. 

A continuación, el Alcalde hizo 
referencia a los importantes 
acontecimientos ocurridos en 
nuestra Ciudad en los últimos 
365 días , y analizó la actividad 
municipal , enmarcando las accio
nes desarrolladas en dos grandes 
bloques: 

-Desarrollo industrial y promo
ción económica de la Ciudad. 

-Mejora de los servicios a los 
ciudadanos como mecanismo 
distribuidor de riqueza e iguala
ción social. 

o Desarrollo 
económico de 
la ciudad 

-Apoyo de la CE al proyecto 
de construcción de un segundo 
Grupo Térmico en Puertollano: 
culminación de las ge tiones ini
ciadas en pasadas legis laturas, 
apoyando con firmeza la 'opción 
Puertollano" ante las dificulta
des surgidas en los últimos meses 
por la competencia de diver os 
proyectos de otros países. 

Este es uno de lo puntos fun
damentales de la acción munici
pal, que será, no sólo un punto 
importante en la con olidación 
de la economía local, sino un as
pecto decisivo de la proyección 
de Puertollano a nivel nacional e 
internacional. 

-Puesta en marcha del Polígo
no Industrial SEPES con un sis
tema de ventas (opción de com-

El A VE ha supuesto ulla "revoluciólI" elllas COIllUllicaciolles de PuerlOllallo. 

pra) que garantiza su efectiva 
ocupación. Por otra parte, se ha 
conseguido que sea la empresa 
SEPES quien realice el desmon
te y nivelación de los terrenos sin 
cargo alguno para los comprado
res. 

-Se ha avanzado considerable
mente en el desarrollo de otras 
zonas industriale de la ciudad: 
Sector Il (Industria Escaparate) 
en fa e de reparcelación. Sector 
IV (de Tolerancia Industrial), así 
como de zonas adyacentes a la 
carretera de Almodóvar. 

-Llegada del Gas Natural con 
un mes de adelanto sobre lo pre
visto con el objetivo de ayudar a 
la consolidación de la factoria 
FESA-ENFERSA en Puertolla
no, y de ofrecer a los ciudadanos 
y empresas una nueva fuente de 
energía no contaminante y bara
ta . 

- Inicio del proce o para la ex
tensión de la red de ga natural a 
la Ciudad para que sea posible su 
u o doméstico a partir de sep
tiembre en determinadas zonas 
de la Ciudad. 

-Entrada en funcionamiento 
del Tren de Alta Velocidad que 
sitúa a Puertollano en un lugar 
privilegiado en materia de comu
nicaciones. 

-Gestiones para la mejora de 
las com unicaciones por carrete
ra , con el objetivo de agi lizar las 
obras de la variante de la N-420 
y de conseguir que ha ta Puerto
llano llegue la autovía proyecta
da inicialmente hasta Ciudad 
Real. 

-Se ha encargado un estudio de 
viabi lid ad para la construcción 
de un nuevo Mercado de mayo
ristas que mejoraría su tancial-

mente la red de comercializa
ción. 

-Se han realizado gestiones pa
ra acometer, con la participación 
de la Federación de Empresa
rios, una reforma a fondo del 
Mercado Central minorista para 
convertirlo en un moderno Cen
tro Comercial que garantice la 
supervivencia de los pequeños 
comerciante. 

Mejora de las 
condiciones de 
vida de los 
ciudadanos 

La mejora de los equipamien
tos sociales -sanidad, transportes 
y educación-, la construcción de 
nuevas viviendas públicas y una 
oferta cultural más amplia, con
figuran este apartado. 

URBANISMO 

-Importantes inversiones en 
adq ui siciones de terrenos para 
que en el futuro puedan er des
tinados a equipamientos sociales. 

-Acondicionamiento de infra
estructuras básica : red de sanea
miento, red de agua potable. 

- Firmado el Convenio con la 
Junta de Comunidades y Diputa
ción Provincial para la próxima 
Construcción de un nuevo Depó
sito de Agua por importe de 334 
millones. 

HACIENDA 

-Implantación del Impuesto de 
Actividades Económicas nego-

ciado con empresarios y comer
ciante . 

-Se ha conseguido moderar el 
gasto y contener el endeuda
miento. 

-Puesta en marcha del nuevo 
plan contable diseñando al mis
mo tiempo acciones formativas 
para los funcionarios, y que va a 
revertir, sin duda, en una mejora 
de las prestaciones de servicios 
económico. 

A DMINISTRACION 
INTERNA . 

-Dar cumplimiento a las sen
tencias que en materia de valora
ción y adscripción de puestos de 
trabajo había pendientes en el 
Ayuntamiento. 

Recogiendo un nuevo catálogo 
respaldado unánimente por to
dos los grupos políticos y sindica
tos. 

-Suscripción de un nuevo Con
venio con el colectivo de trabaja
dores laborales fijos del Ayunta
miento. 

- Renovación del Plan Infor
mático. 

- Reforma de la composición 
de los Tribunales de selección de 
personal con la inclusión de re
presentantes de los grupos polí
ticos y de los sindicatos. 

VIVIENDA 

-Adjudicación de las 102 vi
viendas de la barriada de El Pi
no. 

-Finalización de 142 viviendas 
en la barriada 630 y apertura del 
plazo de solicitudes. 

-Nueva promoción de 130 vi
viendas en la barriada de las 630. 

-Programas de Actuación Ur
banística en zona norte (PA U 1 
Y PA U 2) en fases de concurso 
para la construcción de un míni
mo de 850 viviendas. 

-Sector 1: modificación del 
Plan parcial número 1, junto al 
Recinto Ferial para aumentar la 
oferta de viviendas unifamiliares 
alrededor de la Laguna. 

EDUCACIONY 
CULTURA 

-Ejecución de la primera fase 
del Centro Cultural e iniciación 
de las gestiones para financiar la 
segunda fa e. 

-Conclusión de la primera Es
cuela Taller. Pocos meses des
pués se ha conseguido que el 
INEM financie una parte impor
tante del proyecto presentado 
por el Ayuntamiento para cons
truir una Escuela Taller sobre 
Medio Ambiente. 

-1 ncremento del presupuesto 
para inversiones en centros do
centes. 

-1 nauguración del Polideporti
vo de la Barriada 630. 

-Se incrementan los programas 
de las Escuelas deportivas muni
cipales 

-Curso de monitores sobre Me
dio Ambiente y actividades de
portivas 

AUlIlelltarolllas illversiolles para celltros escolares. 
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9 PUERTOLLANO 

Se il/cremel/tarol/ las actividades deportivas. 

-Consejo E colar. Equipo p i
copedagógico. 

B IENESTAR SOCIAL 

- Descentralización de los servi
cios con la puesta en marcha de 
los Centros Sociales de Barrio , 
dotándolos de un asi tente social 
y de un educador de familia. 

- Puesta en marcha en Puerto
llano del Plan de Inserción. 

- Creación de un Centro de 
Atención al Drogodependiente. 

-Creación de la Casa de la Mu
jer como lugar de encuentro y de 
activ idades formativas y de ocio. 

S ANIDAD y CONSUMO 

-Construcción del tercer Cen
tro de Salud. 

-Se continúan las gest iones para 
garantizar una atención sanitaria 
especializada de calidad , ex igida 
mayoritariamente por lo ciudados 

aumentar la pl antill a municipal 
con 12 nuevo guardias locale . 

-Se está ejecutando un progra
ma de contaminación por ruidos, 
creando una comisión especial 
de eguimiento con participación 
de vecinos, empresario y Ayun
tamiento. 

-Se están redactando las bases 
para la adjudicación del aparca
mi ento de vehículos pesados y 
materi as peligrosas. 

- Realización de es tudios para 
la remodelación y concesión de 
la explotación de la estación de 
autobuse por parte de una em
pre a privada. 

-Se ha pue to en funciona
miento la línea de autobuses que 
une las barriada de El Pino y El 
Carmen con el centro de la Ciu
dad . 

M EDIO AMBIENTE 

-Retirada de los residuos tóxi 
co de la Tejera del Cura. 

El gas I/aturalllegó primero a FESA-ENFERSA. 

en la multitudinaria manifestación 
del pa ado l de diciembre. Ya se 
han dado pasos importantes (nue
vas contrataciones). 

-Se ha iniciado el proceso para 
poner en marcha próximamente 
la Junta Arbitral de Consumo. 

S

EGURIDAD 
CIUDADANA Y 
TRANSPORTES 

-Se ha iniciado el proceso para 

-Insta lación de cabin as medi 
doras de la contaminación medio 
ambiental. 

-Modi ficación del Plan Parcial 
del Sector [ para conseguir la re
cuperación de las "Pocitas del 
Prior" como zona verde, y cuyo 
proyecto de remodelación se es
tá redactando. 

-Ampliación del servicio de pe
rrera municipal tras la construc
ción de una nueva perrera y que 
ya está en fase de expansión .• 

Nueva líl/ea de autobus de El Pil/o y El Carmel/ COI/ el cel/tro. 

BALANCE DE GESTION M / Junio 1992 

Santiago Moreno cumple un año como Alcalde 

~~ Mi objetivo más ambicioso 
es desarrollar la industria, 
los servicios de la Ciudad" 
-¿ De qué se siente más 

orgulloso tras un año co
mo Alcalde de Puertolla
no? 

Hay vario , pero el má 
ambic io o es con eguir 
suelo industrial en las me
jore condicione. Y que 
la implantación indu trial 
diver ifique lo ec tores 
productivos. Vamos a vol
carno en la promoción 
económica e industri al. 
Además. hay otros objeti
vos importante para los 
ciudadano. como ampliar 
la infraestructura deporti
va para que los jóvene 
ocupen su tiempo libre. o 
concluir las obra del Au
ditorio. 

Tanto yo como todo el 
equipo de gobierno he
mos centrado el esfuerzo 
en consolidar una serie de 
infrae tructuras, y agi liza r 
la ge tion e para que el 
desarrollo económico e 
industrial de Puertollano 
esté garant izado. De ahí 
el ingente trabajo para 
con eguir la aprobación 
del Segundo Grupo Tér
mico, la pue ta en venta 
de la parcelas de SEPES, 
la reparcelación del Sec
tor 11 , el poner en marcha 
otro Sector en otra zona 
de uelo industrial. Eso es 
lo más de tacable. Ade
más, por upue to de la 
llegada del A VE Y del ga 
natural. 

-Su actuación ¿conti
nuará entonces en esa Ií-

Conseguir el máximo desarrollo eco
nómico, diversificar la oferta indus
trial y desarrollar los servicios de 
Puertollano constituyen el objetivo 
prioritario del Alcalde para los próxi
mos años. Santiago Moreno, que aca
ba de cumplir un año en el cargo, se 
declara satisfecho de su gestión y ase
gura que seguirá trabajando para cum
plir los compromisos electorales, por
que "son buenos para Puertollano" . 

- ¿ Le preocupa el tema 
del medio ambiente? 

Desde lugo que sí. Pero 
no tanto por la si tuación 
real . que está controlada a 
diario , como por opin io
nes alarm ista de ciertos 
colectivos. Tengo que 
confesar que esa sí es mi 
fru tración. Se ha llevado 

nea? 
Sin duda. Esos son algunos de los punto más 

de taca bies de lo que no ha ocupado y preocu
pado en este año de ge tión, y que no eguirán 
preocupando en lo próximos tre años. Uno de 
los ejes centrales de la actuación de gobierno 
eguirá siendo el desarrollo económico e indus

trial de Puertoll ano. 

-La situación económica era también una de 
sus principales obsesiones cuando fue elegido 
Alcalde. 

Seguimos haciendo un gran esfuerzo desde el 
Area de Hacienda para contener el gasto y dis
minuir el endeudamien to, para no acerca rn os 
al peligroso límite del 25 por ciento. Y para . a
near las cuentas, eliminando de la contabilidad 
ordinaria ciertas partidas que son de difícil co
bro. Este es fu erzo económico traerá con igo 
una mayor liquidez, y, con ell o, la posibilidad 
de atender mejor las obligacione del Ayunta
miento. 

-¿Está satisfecho de la política de personal? 
Sí. Una de la cosas que más satisfacción no 

produce al equipo de gobierno e preci amente 
haber alcanzado un consenso entre todos los 
grupos políticos y todo los si ndicato, obre el 
nuevo catálogo de pue tos de trabajo. Ese 
acuerdo unánime ga rantiza una importante paz 
laboral, que debe traducir e en una mejora de 
las prestaciones a los ciudadanos. 

-¿ Cree que va a poder cumplir sus compromi
sos electorales en su totalidad? 

Todavía es prematuro entirse fru trado por
que creas que algo del programa electoral peli
gra . Ha tran currido sólo un año. En principio, 
seguimos trabajando con la ilu ión de cumplirlo 
al cien por cien en lo tre años que quedan de 
legi latura. En esa tensión estamos. Aunque 
ahora mismo, hay alguno puntos de nues tro 
programa que pueden ver e como más difícile 
de conseguir, teniendo en cuenta el tiempo que 
lleva su propia ejecución. A pesar de eso, todo 
nuestro e fuerzo se vuelca a cumplir aq uello 
que prometimos porque e bueno para Puerto
ll ano. 

- ¿ Tiene un objetivo prioritario para los pró
ximos años de legislatura? 

a cabo, y exagerado, una 
campaña obre la ituación medioambiental de 
Puertollano, sin datos. sin ba e objetiva. Se ha 
dramatizado basándo e en meras presunciones. 
Y la con ecuencia erá que se dañe la imagen 
que queremo lanzar de Puertollano al exterior. 

- ¿ Qué papel ha jugado la oposición en este 
año? 

La oposición ha tenido una actitud de colabo
ración con el equipo de gobierno. En general 
han mantenido una línea de colaboración, más 
que de confrontación y de demagogia. También 
es verdad que procuramos darles las menare 
oportunidades po ibles para que puedan ejer
cerla, porque procuramos hacer las ca as lo me
jor que sabemo y podemos. 

Además, e es tá haciendo un importante e -
fuerzo para renovar el Reglamento Orgánico 
Municipal, a fin de potenciar más la participa
ción de lo grupos políticos en la gestión muni
cipal. 

-¿ Cómo será Puertollano en el año 2000? 
Espero que ea una ciudad con un sector in

dustrial fuerte y diversificado, y un sector ser
vicios consolidado. Y. con ello, que esté garan
tizado u futuro. Podría tener unos 60.000 
habitantes. Yo soy enemigo de lo crecimientos 
de mesurado y dema iado rápido. No quiero 
que Puertollano sea una ciudad dormitorio de 
Madrid. o creo que eso sea lo má agradable y 
lo má digno de desear como calidad de vida. 

Me gu taría que tuviera un ector servicios 
fuerte, un sector industrial ólido y con futuro, 
y que haya ca lidad de vida para que exi ta bue
na oferta cultural, deportiva, educativa , que e 
hayan recuperado espacios verdes, y la zona sur 
e haya reconvertido en el gran parque sur, y 

existan zonas residenciales asequibles. En defi
nitiva. espero que ea una ciudad donde e pue
da vivi r a gu to, pero donde sigamo conocién
donos las caras. 

-¿ Cree realmente que será posible hacerlo re
alidad? 

Hay que hacerlo trabajando. Y trabajando en 
la línea que entendemos que e la acertada. Po
niendo las ba es para que esa industrialización 
ea so tenida, y para que e os ervicio puedan 

llegar y potenciarse .• 
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Fue una jornada de "fiesta" con juegos y concursos entre colegios 

Los escolares celebraron el Día Mundial 
del Medio Ambiente en la Dehesa Boyal 

La Concejalías de Sanidad y 
Medio Ambiente han venido de-
arro llando durante el último 

año escolar diver a actividades 
escolares en materia de educa
ción ambiental, con la proyec
ción de vídeo , reparto de co
mics, campaña de limpieza 
urbana, plantación de árbole y 
a i tencia a expos icione en la 
Ca a de la Cultura. Actividades 
en las que han participado la ma
yor parte de lo colegios de Puer
tollano, con un total de 5.000 es
colare. 

Como colofón a e te programa 
de Educación Ambiental. e ce
lebró el pasado 5 de junio. una 
"Fiesta" en la Dehesa Boyal de 
Puerto llano con motivo de la e
lebración del Día Mundial del 
Medio Ambiente. 

Para esta celebración e de pla
zaron a la Dehe a Boyal 800 ni
ño de 5° curso de EGB, perte
neciente a 19 Colegios de 
Puertollano. 

Con la ""excu a'" de celebrar el 
día del Medio Ambiente se po i
bilitó que lo participante dis
frutasen de un día de campo. 
compartiéndolo con niños de 
otros colegios de la Ciudad; al 
mismo tiempo, durante e ta jor- Losjuegos al aire libre sirvierol/ para la cOl/vivel/cia. 

Los colegios quisierol/ dejar cOl/stal/cia gráfica de Sil presel/cia. 

El Alcalde y varios cOI/ceja les compartierol/ la jomada COI/ los escolares. 

nada e realizaron diver as acti
vidades tendentes a conseguir 
entre los niños una ensibilidad 
obre los diferentes problemas 

de la naturaleza. 

ORGANIZACION 
La coordinación de todo el pro

grama de actividades e tuvo a 
cargo de los responsables del 
Programa de "Ciudade Saluda
bles" de la Concejalía de Sani
dad y del responsable del Aula 
de Medio Ambiente de la Uni
ver idad Popular. 

Elogiable (ue, sin duda, la cola
boración del Servicio de Protec
ción Civil que desplazó vehícu
los, y de la Cruz Roja que puso a 
disposición de la Organización 
una Ambulancia. Afortunada
mente, no fue nece aria su inter
vención ya que la jornada trans
cumo in incidentes de 
importancia. 

Colaboraron también los alum
nos del Curso de Monitores de 
Medio Ambiente que se está im
partiendo en la actualidad, orga
nizado por la Concejalía de J u
ventud. Tampoco hay que 
olvidar que por cada colegio a i -
tió al menos un profe or enca r
gado de coordinar y dirigir a sus 
alumnos. Para ellos hubo pala
bras de agradecimiento por parte 
del Concejal de Cultura, y de las 
que e hicieron eco diver os Me
dios de Comunicación. 

A cada escolar participante se 
le entregó una cami eta estam
pada con el lema del Día y un co
mic elaborado por la Universi
dad Popular. 

Nitios y I/itias /legal/ a la Dehesa Boyal. 

JUEGOS Y 
CONCURSOS 

Hacia las diez y media de la 
mañana, todos los participantes 
se concentraron en la explan ada 
de la Dehesa Boyal , junto al re
cinto del bar. Media Hora más 
tarde los niños asistían ya a una 
demo tración de técnicas de 
acamp ada y aire libre por el gru
po de Scouts de nue tra Ciudad, 
para los que también hubo pala
bra de agradecimiento por parte 
de todos. 

El programa se desarrolló de la 
forma prevista y sobre el medio
día se iniciaron los concursos y 
juego: carreras de sacos, juego 
del pañuelo y, carreras por pare
ja con naranja en la frente. Es
to concur os se realizaron si
multáneamente en grupos de 
unos 50 participante, otorgán
dose un premio por grupo y con
curso. 

Sobre las 14 horas, tanto chicos 
como organizadores y colabora
dores se distribuyeron por las di
ferentes zonas que rodean la ex
planada del bar para comer y 
descan ar, durante la hora de 
más calor, tras la frenética activi
dad de la mañana. 

El Alcalde de la Ciudad, El Di
rector Provincial de Educación, 
Concejales de los grupos Socia
li ta y Popular, a í como repre
sentantes de colectivos ciudada
no , se unieron a la celebración 
en la Dehesa Boyal a partir de la 
14 horas, compartiendo con mo
nitores, profesores y escolares el 
resto de la jornada festiva. 
Tra la comida el concurso de 

tiro de cuerda puso fin al progra
ma de actividades de la "Fiesta". 
La participación en este juego 
fue por centros (5 niños y 5 niñas 

por cada colegio) una vez reali
zado el correspondiente sorteo 
para establecer el orden de em
parejamientos. 

Cada uno de los colegios parti
cipantes recibieron un premio 
consi tente en un lote de libros. 
Así como trofeos conmemorati
vos del Día Mundial del Medio 
Ambiente a los 4 primeros cole
gios. 

Alrededor de la 5 de la tarde 
los participantes regresaron al 
punto de partida en la mañana 
(puerta del Colegio) .• 

El objetivo de la jornada fue sensibilizar 
a los niños con la naturaleza 
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En un Curso gratuito que durará ocho semanas 

Los ióvenes de Puertollano 
aprenden a consevar 
nuestro entorno 
A finales de mayo comenzó el Curso de Monitores de Medio Ambiente, orga
nizado por la Concejalía de la Juventud, en el que veinticinco jóvenes apren
den cómo preservar nuestro entorno y paliar los efectos de la contaminación. 
El Curso, que es gratuito, responde a la creciente preocupación de las institu
ciones y los ciudadanos por defender el Medio Ambiente. 

La contaminación que padece nues
tra Ciudad, debido a la actividad in
dustrial , ha dado pie al Ayuntamiento 
para organizar un Curso de Monito
res de Medio Ambiente, que comen
zó el pasado 25 de mayo y e prolon
gará durante ocho semanas. 

Los jóvenes participantes recibirán, 
a lo largo de 160 horas, amplios cono
cimientos teóricos en materia medio
ambiental, y realizarán experiencias 
prácticas sobre cómo evitar el dete
rioro del entorno que no rodea. 

Las clases tienen 
lugar en la Casa Mu
nicipal de Cultura. 
Los jóvenes tienen 
entre 16 y 30 años, y 
deben tener un nivel 
de estudios a partir 
de Graduado Esco
lar. El Curso es gra
tuito , si bien el pre
supuesto para el 
Ayuntamiento es de 
1.800.000 pesetas. 

Hasta la fecha ape
nas han existido pro
gramas educativos 
en materia medio
ambiental para la ju
ventud. La creciente 
preocupación insti
tucional y ciudadana 
por los problemas de 
la contaminación no 
había cristalizado en 
ninguna iniciativa de 
este tipo. 

viajes y visita relacionadas con el 
contenido del curso. 

En concreto. visitarán la depurado
ra, la central térmica, la empre a 
REPSOL o lo corredore industria
les. También realizarán trabajo de 
campo, y visitarán zona de relevan
cia medioambiental. 

Los jóvene participantes, todo 
ellos menare de 30 años, están reci
biendo e ta innovadora formación a 
travé de ocho semana , con un total 
dc 160 horas (cuatro cada día). El ma-

Puerlollano. A í. una de las materias 
que e tudiarán será el impacto am
biental que tendrá obre nue tra Ciu
dad y u entorno el Segundo Grupo 
Térmico. 

CENTRO JOVEN 92 
El concejal de Juventud, Javier Vi

cario, cree que lo participante en es
te Cur o de Monitore tienen ante Í 
"muchí ima po ibilidade "de encon
trar trabajo, gracia a los conocimien
tos que adquieran. 

Según Javier Vicario, "el tema del 
Medio Ambiente está en vanguar
dia"',tanto en España como en todo el 
Planeta. En Puertollano, la Escuela 
Taller "va a er un proyecto eminen
temente de Medio Ambiente. y chicos 
de este curso tendrán opción a estar 

en esa Escuela como 
monitores." Además, 
el Alcaldc e dispone 
a potenciar la Conce
jalía de Medio Am
biente el próximo 
año, y "en ella tendrá 
que haber uno o dos 
monitores de Medio 
Ambiente." También 
tienen pe pectivas la
borales en las colo
nia y campamentos 
de verano, como mo
nitore de activida
des juvenile o ani
madore 
ocioculturales de los 

chicos. 
En definitiva, dijo 

Javier Vicario. "po 'i
bilidades de trabajo 
creo que van a tener 
muchas. y cada día 
que pa e, má ." El 

oncejal de Juven
tud pidió, además, la 
colaboración de to
dos para que el pro
yecto CENTRO JO
VE 92 sea un éxito. 

Con este curso, se 
trata de formar a los 
jóvenes no sólo a 
través de conoci
mientos, sino provo
cando encuentros de 
reflexión sobre la i
tuación del Medio 
Ambiente en Puer
tollano y su comarca. 
Se trata , en definiti
va, de hacerles asu

Los jóvenes aprenderán a hacer frenle a los problemas medioambientales de Pllerto
l/ano y Sil comarca. 

Este proyecto erá 
el primero de u ca
racterísticas en Ca ti
lia-La Mancha, y el 
cuarto a nivel nacio
nal. Durante lo que 

mir un papel activo ante los proble
mas concretos. 

La Concejalía de la Juventud pre
tende formar a técnicos ecoambienta
les, que puedan trabajar en progra
mas de Medio Ambiente, y realizar 
una guía de Recursos de Medio Am
biente en Puertollano. 

A través de estudios y prácticas, los 
jóvenes -hasta ahora en el desempleo
contribuirán a reducir lo problemas 
reales del entorno, y adquirirán valio
sos conocimientos sobre los procesos 
de contaminación y defensa del me
dio natural. 

Además, los participantes realizarán 
actividades complementarias, como 

terial que se emplea e tanto audiovi
sual como escrito, incluida la legi la
ción actual en materia de Medio 
Ambiente y diversos textos concretos 
en cada área de estudio. 

En cuanto a lo contenidos, e estu
dian los proce os ecológico , detec
ción y control de la contaminación, la 
erosión, las actividades energét icas. 
industriales, agroforestale y urbanas. 
el impacto ambiental, o la ordenación 
básica de la tierra , entre otras mate
rias. 

Los organizadores han hecho e pe
cial hincapié en que los conocimien
tos que adquieran los participantes 
tengan una clara vinculación con 

antes se llamaba Se-
mana de la Juventud, se pondrá al al
cance de todos en el Recinto Ferial 
expo iciones y actividades diversas 
(ordenadore , un taller de Radio, li
bros, etc.). 

Ante esa oferta, la gente joven acu
dirá a partir de las 9 de la noche no 
ólo a tomarse una copa a los chirin

guitos, sino a ver y participar en otra 
actividade pen ada para ello. El 
Concejal destacó que "exponer no 
cuesta absolutamente nada de dine
ro", y pidió "el apoyo de todos los co
lectivos ciudadanos" para que el pro
yecto CENTRO JOV EN 92 ea "una 
cosa del pueblo" y se consolide para 
años venidero .• 
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Consejero de Educación y Cultura de 

la Junta de Comunidades 

Sisinio Pérez: 
"Podeis ser los 

pioneros de una 
nueva profesión" 

El consejero de Educación y Cultura, Sisi
nio Pérez Garzón. animó a lo jóvene que 
han iniciado el Curso de Monitore . a er "Ios 
cuidadore o mantenedore de la armonía en
tre el hombre y la Naturaleza, que es el reto 
del próximo siglo que está a las puertas." En 
la inauguración del Cur o de Medio Ambien
te, el con ejero dijo a lo jóvenes que "hay 
una profe ión nueva que está surgiendo, y vo
sotros podéis er los pioneros de esta nueva 
profesión" . 

Si inio Pérez Garzón afirmó que hay que 
compaginar actitude conservadoras re pec
to a la naturaleza, con actitudes progre istas. 
"'Lo verde, i no es rojo a la vez, no es progre
sista", a eguró. "Si no, se queda sólo en ver
de. e queda en admiración de pajaritos y 
plantita, y nosotros amos también naturale
za. Tenemos también que vivir en este plane
tas. Si nos quedamos en lo verde, podemo 
quedarno mirando las plantas. Por eso hay 
que e tablecer esa armonía que equilibre lo 
verde con lo progresi ta". 

El con ejero de Educación y Cultura de 
Castilla-La Mancha recordó que "uno de los 
retos más importantes que tiene la humani
dad e la conservación de la naturaleza." Y 
puntualizó que "de eso. nuestra Región sabe 
mucho, porque es un a Región fundamental
mente de agricultores y ganaderos, y aben 
mucho lo que significa cuidar de la naturaleza 
como fuente de vida." 

Sisinio Pérez Garzón afirmó que Puertolla
no" abe mucho" tanto de esa tradición agrí
cola como de la civilización indu trial. "Por 
e o -dijo- vuestra formación sí que puede ser 
má importante si cabe en Puertollano, por
que hay un ámbito profesional de trabajo que 
tenemos que e timular entre todos." 

El consejero de Educación y Cultura de la 
Junta de Comunidade animó a los jóvenes 
del Cur o a "proponer, demandar, exigir y 
criticar"', dado que "el objetivo prioritario (de 
la Con ejerÍa) es que sean lo jóvenes los pro
tagoni ta de estos programa. ,. Sisinio Pérez 
Garzón recordó que con ello se trata de fo
mentar el empleo entre los sectores jóvenes, 
ofreciéndoles una formación específica que 
les abra las puertas del mercado laboral.. 
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Almacenados ilegalmente en la "Tejera del Cura", el último saco fue retirado el 4 de junio 

Los residuos tóxicos 
abandonaron Puertollano 
Las cuatro mil toneladas de residuos 
tóxicos almacenados ilegalmente du
rante dos años en la "Tejera del cura" 
han sido retirados definitivamente. El 
delegado provincial de Industria y el 
Alcalde de Puertollano presenciaron 
el pasado 4 de junio el traslado del úl
timo saco que contenía estos residuos, 
tras una compleja operación de retira
da que comenzó el 11 de marzo. 

El delegado provincial de Industria, 
Domingo Luis Sánchez Miras, mani
fe tó que" e trató de una ocupación 
ilegal para unos fines ilícitos, como era 
el constituir un depó ito de re iduos 
tóxico y peligroso in lo controle 
preciso y necesarios," Sánchez Miras 
añadió que" ólo cabe alegrarse" por 
el hecho de que "haya de aparecido 
ya este depó ito ilegal." Además, ce
lebró la "feliz coincidencia", dijo, de 
que "el último saco se vaya tambi én 
como el final de la peste", dado que 
coi ncidió con el Día del Voto, en que 
Puertollano conmemora el fin de la 
peste que a oló la población en el si
glo XIV. 

La retirada de la 4.000 toneladas de 
re iduos industriale almacenados en 
la "Tejera del cura" comenzó el pa a
do 11 de marzo, una vez que la Conse
jería de Industria de la Junta de Co
munidade dictó un a resolución 
adm inistrativa, por la que obligaba a 
las tres empresas implicadas a retirar 
los bidones. 

La operación ha durado casi tre me
se ,chlda u complejidad. Ha ido pre
ci o vaciar lo bidone, moler lo re i
duos que se encontraban en su 
interior, y posteriormente enva arios 
en sacos hermético para facilitar su 
traslado. Cada aco tenía capacid ad 
para albergar 2.000 kilos de residuos. 

La Junta de Ca tilla-La Mancha san
cionó además a las tres empresas res
ponsables a pagar cuantiosas multas. 
La empresa MPRISA fue sancionada 
con 30 millone de pe etas, en tanto 
que CEPSA Y Rhone Poulenc Fibra, 
S.A. tuvieron que pagar 15 millones 
de peseta cada una. Estas on las san
ciones de mayor cua ntía impuestas 

OperaciólI de carga de los últimos sacos. 

hasta la fecha por la Consejería de I n
dustria por e te tipo de actividades il e
ga les. 

Los bidone api lados en la "Tejera 
del cura" fueron descubiertos en mar
zo de 1990. Inmediatamente despué , 
el Ayuntamiento de Puertollano lo 
pu o en conocimiento del Juzgado 
(q ue archivó el caso) y de la Conseje
ría de Industria. 

E ta última dictó una resolución ad
ministrativa el pasado 17 de octubre, 
en la que fijaba dicha ancione y 
obligaba a la tre empresa a reponer 
y re taurar el paraje dañado. 

Los do año tran currido desde 
que e descubrieron lo bidone tóxi
cos hasta su retirada no son mucho 
tiempo, a juicio del delegado provin
cial de Industria. Domingo Luis Sán
chez Miras dijo que ello e debe a que 
"tan sólo era una situación indeseable, 
pero no representaba un peligro inmi
nente." Si el primer análisis -explicó
hubiera demostrado que los re iduos 
eran peligro o , "i nmedia tamente ha
bríamos ordenado u retirada, u de -
trucción", y de pué e plantearía 
quién pagaba. Como el caso no reve -

tía esa urgencia, se han cumplido to
do los trámites admini trativos y jurí
dicos "con toda la rapidez posible", 
pero esto no ha evitado que se haya 
tardado dos años desde que se descu
brieron. 

También ha contribuido a ese retra
so, el hecho de que "en un paraje in
dustrial , como son los alrededores de 
Puertollano, el amontonam ien to de 
unos cuantos cientos de bidones es un 
espectáculo que pasa desapercibido". 
El delegado provincial de Industria 
agregó que en un paraje rural habría 
llamado más la atención y e podría 
haber actuado antes. 

Hasta la reciente retirada de lo re-
iduos tóxicos, la situación fue "muy 

embarullada" para pedir respon abi li 
dade y determinar quién era el pro
pietario de los bidones depositados 
il ega lmente. 

Una vez realizado en 1990 exhausti
vas comprobaciones y análisi , la au
toridades provinciales y regionale in
formaron púb li camente que el 
almacenamiento no supon ian en nin
gún momento peligro para la pobla
ción .• 

Un centro de datos pasará la información a la Red Nacional 

Instaladas las cabinas para medir 
la contaminación atmosférica. 

La concejalía de Medio Ambiente ha colocado tre cabinas, 
como é ta de la ca lle A drúbal que aparece en la fotografía, 
en distintos puntos de la Ci ud ad, para controlar de forma 
permanente y ex haustiva la contaminación del aire. Las ca
binas de esta nueva red de vigilancia atmosférica contienen 
equipos que ana lizan el dióxido de azufre, óx ido de nitróge
no, hidrocarburo y partícula diver as, y los reflejan auto
máticamente cada 30 minutos. Además, cuentan con ordena
dor, impre ora, alarma y eq uipos de tran misión de dato . 
Próximamente, se contará con un centro de datos donde se 
registrarán todas la medicione de forma integrada en la red 
nacional. La renovación de la red de control de contaminan
te atmosféricos e debe a que la actuale instalaciones ha
bían quedado obsoletas, si bien seguían funcionando "de for
ma aceptab le", según el concejal de Medio Ambiente .• 

Mayo / Junio 1992 
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CRUC I GRAMA 
HORIZONTALES 
1.' Ciencia que troto de lo descripción de lo Tierra. Hablo. 2.· Pig
mento amarillo en los vegetales yen lo yema del huevo. Hermano 
de Abel. 3.· Orgulloso, engreído. Nove. Al revés nombre de letra. 
4.· En plural, conjunto de contares. Sinónimo de ley. 5.· Al revés, 
voz que se uso repetido poro arrullar o los niños. Número romano. 
Al revés, abreviatura de página. Contracción. 6.· Persigo. Símbo· 
lo del Calcio. Al revés, sustancio constitutivo de lo mayor porte de 
lo materia orgánico de lo orino. 7.· Río de Suizo. Al revés, pro
nombre personal. Compuesto de varios elementos. 8.· Expedición 
de cazo. Apellido de un escritor norteamericano (1809.1849). 9.' 
Consonante. Perteneciente o los nervios. Cincuenta. Azufre. 10.' lo 
imitación de los hojas de esto planto adorno los capiteles corin· 
tios. Al revés, y figuradamente clamor con insistencia. 11.· Su sím
bolo es 1. En plural, bosta, sin pulimento. 12.· Anuales. Al revés, 
cantos como lo rano. 

VERTICALES 
1.· Especie de azúcar que se hallo en jugos vegetales y en lo son· 
gre. Fruto de cierto planto. 2.' En plural, estado de ánimo propen· 
so 01 optimismo. Preposición. 3.· Al revés, espacio corto de tiempo. 
Provincia españolo. 4.· Ciudad italiano . Sustancio extra ido de los 
aceites suministrados por lo hulla y los breas. 5.· Apellido de un fa
moso contante español. Al revés, preposición . Vocal. 6.· Al revés, 
símbolo del sodio. Combado, arqueado. Terminación de plural. 
7.' Medido de capacidad que equivale o unos 55 litros . Vocales. 
Consonante. 8.' Tercero vocal. Ser fantástico de sexo femen ino (sin 
lo h). Cuarto vocal. Uno de los polos de lo barajo. 9.' Al revés, se 
uso poro hacer sopo. Asidero. 10. Vocal. Consonante. Manifiesto 
lo que pienso. 11.· Agenda. Preposición. 12.· Sanos, sin lesión. 
Símbolo del escandia. 

S OPA DE LETRAS 
A S R Z O J A O A B R U S 

WT E R U E L G B N H J O 

V E P U Y I I X e E Q T R 

A R E N IMV O J A S T I 

L S E R E e A e D E D O A 

E F I N A B O D R OC P Y 

N G J H I L O S R P E R A 

e X S A F E T Y L I V A S 

I N I D E K L O P E D O N 

A L I e A N T E R I O S A 

localice el nombre de 10 provincias españolas colindantes con 
nuestra Región Castilla·la Mancho 

6 

10 
11 
12 

SOLUCIONES 
AL NUMERO ANTERIOR 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 
NU NC 10 PO ROS 
I S lA COS ca RO 

MU E LA E S AC E S 
I A L RE CE I E L 
E L A R OFA CA A 
D DA E CA REY 
AT OCA EM PA CA 
DA I N AM E S AR 

CA F E TE RO NA 
L CI CU TA A S 
UF A N OS PA J A 
Z U L U OR EG ANO 
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La Federación de Empresarios favorable a la decisión del Ayuntamiento 

El Pleno reaiustó a la 
baia el Impuesto de 
Actividades Económicas 
El Pleno de la Corporación, en 

sesión ordinaria celebrada el pa
sado 30 de abril, aprobó reaju -
tar a la baja el Impuesto de Ac
tividades Económicas (IAE) 
cuyo coeficiente pasa del 1,6% al 
1,4%, con el fin de que la recau
dación de este Impuesto no su
perase las previones presupues
tarias para 1992_ Asimismo, el 
Pleno aprobó las Bases para cu
brir U plazas de Policía Local. 

Con el voto favorable de todo 
los grupos políticos, quedaron 
aprobadas las Ba es de la convoca
toria de oposición libre para pro
veer a propiedad doce plazas de 
Guardia de la Policía Local. Un 
extracto de las misma se ofrece en 
esta misma página. 

La propuesta del Grupo munici
pal Socialista al Pleno de modificar 
la Ordenanza Fiscal sobre eIIAE, 
fue votada favorablemente por lo 
Grupos Socialista, Izquierda Uni
da e Iniciativa Ciudadana, en tanto 
que el Grupo Popular se abstuvo. 

Con la aceptación de la propues
ta el Pleno modificó el acuerdo 
provisional plenario del 28 de 0-

viembre del pasado año, en el sen
tido de bajar el coeficiente único al 
1,4 (estaba en el 1,6) Y lo índices 
de situación al 1,4 para la l ' cate
goría de calles, al 1,3 para la 2a y el 
1,2 para la 33 (antes 1,5, 1,4 Y 1,3 
respectivamente ). 

El coeficiente e índices nuevos 
fueron propuestos por el Grupo 
Socialista tras el acuerdo alcanza
do por el equipo de gobierno con 
la Federación de Empresarios de 
Puertollano (FEPU) y firmado el 
pasado 29 de abril. El acuerdo ple
nario de noviembre pasado sobre 
el IAE tuvo que adoptarse en 
aq uell as fechas para que pudiera 
entrar en vigor en 1992. 

Por tanto 'el coeficiente y los ín
dices de situación por categorías 
de calles tuvieron que fijar e úni
camente por cálculos estimativos, 
ante el escaso número de "declara
ciones" que lo empresarios habí
an presentado hasta esa fecha. 

El Pleno adquirió también el 
compromiso de hacer una nueva 
modificación, tanto del coeficiente 
como de los índices de situación, si 
a la vista del Padrón facilitado por 
la Delegación de Hacienda, la re
caudación por este Impuesto supe
raba en mucho a las previsiones 
presupuestarias hechas para el año 
1992. 

Aunque el Padrón facilitado por 
Hacienda es todavía provisional 
con el fin de no demorar más la 
entrada en vigor del acuerdo, que 
debe estar publicado antes del 1 de 
julio del año en curso, el Pleno 
aceptó la propuesta de modifica
ción presentada por el Grupo So
cialista, ya que de mantener el an-

Nuevos policías mu//icipales se i//corporará// al servicio del ciudadallo. 

terior acuerdo, (coeficien te de 
1,6%) el rendimiento del Impues
to estaría en 563 millones de pese
tas, superior en 86 millone a lo 
previ to en los presupuesto del 
presente ejercicio. 

El Pleno adoptó por unanimidad 
el acuerdo de olicitar ayuda eco
nómica para adecuación del Mata
dero Comarcal a las norma comu
nitarias , al amparo de la Orden de 
31 de enero de 1992 de la Conseje
ría de Agricultura. El acuerdo in
cluye la aprobación del proyecto 
técnico de la obras de acondicio
namiento y servicios, con un pre
supuesto inicial de 5.149.304 pese
ta . 

SERVICIO DE TAXIS 
También fue aprobada, por una

nimidad una modificación parcial 
de la Ordenanza Municipal del 
Servicio Urbano de Taxis, referida 
a los artículos 12 y 20 de la misma. 
Tra esta modificación el número 
de licencias queda fijado en 30 
(Art. 12). Asimismo, el artícu lo 20 
obliga a que todos los conductore 
estén en posesión del Permiso Lo
cal de Conductor, que facilitará la 
Alcaldía a los que reúnan los re
quisitos del artículo 39 del Regla
mento Nacional y el artícu lo 175 
del Código de Circulación, oídas 
las Asociaciones profesionales y 
una vez que hayan superado las 
pruebas obligatorias de aptitud re
cogidas en este mismo artículo. 

Con un incremento del 6,5 el Ple
no aprobó las nuevas tarifas del 
aparcamiento municipal de El 
Bosque, en el Paseo de San Grego
rio, fijándose las siguientes cuantí
as: 

a) Para residentes y trabajadores 
en zonas circundantes al aparca
miento: 

* Abono día completo 6.450 Pts./me 
* Abono jornada laboral 4.835 Pt ./me 
*Abono nocturnos y fe tivo 3.760 
Pt ./mes 

b) Tarifa por horas: 
* l' hora 60 Pts. * 2' Y uce ivo 70 Pt . 
* Máximo 24 hora 690 Pt . 

MOCIONES 
Finalmente, la sesión plenaria 

concluía con el debate y votación 
de dos mociones, presentadas am
bas por Izquierda Unida. 

En la primera moción solicitaba 
la comparecencia del oncejal De
legado de Urbanismo para infor
mar sobre determinado expedien
te de infracción urbaní tica. 
Aunque en el Reglamento Orgáni
co no se contempla la "compare
cencia de conceja le ", a fin de que 
el deba te pueda darse con la ma
yor amplitud y dinamismo po ible, 
y teniendo en cuenta el acuerdo 
previo de todo los grupos políti 
co de incluir la "comparecencia" 
en la reforma próxima del citado 
Reglamento Orgánico, el Conceja l 
de Urbanismo informó al Pleno 
obre una expediente de infracción 

Urbanística por obras en el Polígo
no SEPES, rea lizadas con licencia 
verbal, con el fin de que no se re
trasa e la con trucción de dicho 
Polígono. 

La segunda moción de Izquierda 
Unida que proponía "solicitar" 
formalmente al Presidente del Go
bierno la retirada del Real Decre
to Ley 1/1992 de 3 de ab ril , de Me
didas Urgentes sobre Fomento del 
Empleo y Protección por Desem
pleo, fue rechazada con lo votos 
en contra del Grupo Sociali ta o 
Votaron a favor los Grupos de Iz
quierda Unida e Iniciativa Ciuda
dana y se abstuvo el Grupo Popu
lar.. 
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Los aspirantes deberán tener entre 18 y 32 años 

Abierta la 
convocatoria de 
doce plazas para 
Policla Local 
El Pleno del Ayun tam iento 

aprobó el pa ado 30 de abri l la 
Ba e para la convoca tori a de 
doce nuevas plazas de la Policía 
Local. Los a pirante , que debe
rán ser españoles y tener entre 18 
y 32 años, tendrán que aprobar 
una opo ición con cuatro ejerci
cios eliminatorio, y superar con 
éxi to un cur o elec tivo, tras lo 
cual serán nombrado funciona
rios de carrera. 

Las condicione para a pirar a 
una de la doce plazas de Policía 
Local. además de las menciona
da ,son: poseer el título de Gra
dua do E colar. FPl o eq uiva len
te; tener una talla mínima de 1,70 
metro los hom bres, y 1,65 me
tro las mujere ; no padecer en
fermedad o defecto fí ico que 
impida el desempeño de las fun
ciones; no haber sido epa rado 
del servicio de ninguna Adminis
tración; po eer lo permi os de 
conducir de las categoría A-2, 
B-I y B-2; y prestar el compromi
o de portar arma y, en u caso, 

llegar a utiliza rlas. 

Curso en el Ayuntamiento 

La in tancias se pre entará n 
en el Registro General del Ayun
tamiento. previo pago de 1.300 
peseta. La opo ición libre cons
tará de cuatro ejercicios elimina
torio . Los asp irant es deberá n 
superar determinadas prueba fí-
icas. de ap titud psicotécnica, de 

conocimientos genera les, y resol
ver un supuesto policial. 

El Tribunal ca lificador tendrá 
como pre idente y como secreta
ri o a los de la Corporación, res
pectivamente, o bien a quiene 
éstos deleguen. También forma
rán part e del Tribunal endos re
presentante de la Consejería de 
Pre idencia, de la Jefa tura de Po
licía, de los Grupo Político Mu
nicipales de la oposición , y de lo 
funcionarios. 

Los opositores aprobados de
berán uperar posteriormente un 
cur o electivo, que durará como 
mínimo tre meses. En ca o de 
no aprobar, lo aspirante perde
rán todos los derechos a su nom
bramiento como funcionario de 
carrera .• 

Los Policías Locales 
actualizan sus 

• • conocImIentos 

Los pO licias participalltes siguell COII i//terés las ellseliallzas impartidas. 

Los funcionario de Policía Lo
cal de Puerto llano y de alguno 
pueblo de la comarca e tán si
guiendo el me de junio un curso 
de actualización de conocimien
tos, tal como e viene realizando 
en toda la Comunidad Autóno
ma. Los policía reciben un total 
de 64 horas lectiva entre los día 
2 al 25 de junio, por las tardes 
(de 16 a 20 horas) en el Salón de 
Plenos del Ayuntamiento. 

Las materi as que se e tudian 
on: Derecho con titucional , Po

licía Administrativa, Derecho 
Policial, intervención policial , 
Derecho Penal y proceso penal , 
Derecho de la circulación, alco- . 

holemia en el tráfico, estupefa
cien te , relación de atestados y 
documentos, técnicas asistencia
le de urgencia, y consumo. 

El plan prevé hacer un especial 
hincapié en las materias de De
recho Penal y proceso Penal , con 
14 hora de formación, y Atesta
dos y documentos, al que se asig
nan 10 horas. 

El equipo de dirección del Cur
so ha estado compuesto por Fer
nando Talavera Este o como co
ordinador general, Antonio 
Morente López como director 
académico, y Pedro Rodríguez 
Torrico como jefe y secretario de 
estudios .• 
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Ante el Ministerio de Obras Públicas que anuncia la clausura del repetidor 

El Alcalde defiende gue los ciudadanos 
sigan viendo Canal Sur 
El Alcalde de Puertollano, Santiago Moreno, ha presentado un re· 
curso, para intentar evitar la clausura del repetidor por el cual se re· 
ciben las emisiones de Canal Sur)' de varios satélites. Frente al ex· 
pediente sancionador dictado por el Ministerio de Obras Públicas, 
el Alcalde alega que "la suspensión de las emisiones crearía un gran 
malestar social en el municipio", )' que la recepción de la televisión 
andaluza "no perjudica a terceros." 

El recurso del Alcalde olicita 
que se archive el expediente an
cionador dictado contra el 
Ayuntamiento de Puertollano 
por la Dirección General de Te
lecomunicaciones. E te organi -
mo ha ordenado el precintado o 
incautación del reemisor de tele
visión ubicado en el Puerto de 
Mestanza. que permite a lo ciu
dadanos de Puertollano ver la 
emi iones de Canal Sur y de va
rios satélites de comunicaciones. 

cía, el canal autonómico de esta 
comunidad tiene unos elevado 
índice de audiencia en nuestra 
población" . 

Agrega que, i e cierra el ree
misor. se verá afectado "el inte
rés general de e ta comunidad 
vecinal". y que la Corporación 
sufrirá un desprestigio al er cali
ficada como infractora. 

El Alcalde añade en el recurso 
que "la proliferación de canales 
autonómicos y privado de TV 
hacen sentir un cierto agravio 
comparativo y un sentimiento de 
marginación e inferioridad de 
una regiones para otras". 

cióil que recoge el expediente de 
la Dirección General de Teleco
municaciones. A egura que la 
banda o canal utilizado pora la 
reemisión no es utilizado por 
ningún otro ervicio. pero que se 
podría cambiar si esto fuera ne
ce ario . 

El Alcalde deplora que no se 
hayan utilizado antes "otros me
cani mos menos coercitivos" de 
una administración contra otra. 

Critica a imismo que e impon
ga n medidas cautelares -precin
tar o incautar los equipos-, ya 
que "cualquiera que sea la reso
lución final que se adopte, la 
efectividad de la misma está ase
gurada" porque toda Adminis
tración Pública está obligada a 
someterse a la legalidad vigente 
y cumplir las resoluciones admi
nistrativas o judiciales. 

Además de todas estas alega
ciones, Santiago Moreno ha pre

El expediente sancionador del 
Ministerio de Obras Públicas 
afirma que se están utilizando 
"frecuencias radioeléctrica ll1 

la preceptiva asignación de las 
mi ma por la Dirección General 
de Telecomunicaciones." 

NO PERJUDICA 
=.:.:.:....--.;.;.;....---------~ sentado un recurso de alzada di

La Dirección de Telecomunica
ciones con idera e te hecho co
mo "falta muy grave". por lo que 
ordena que "se adopten la me
didas nece aria para el ce e de 
las emi ione , para lo cual debe 
procederse al precintado o in
cautación de los equipo radioe
léctricos." Ademá . no de carta 
imponer ancione al Ayunta
miento de Puerlollano. 

El Alcalde, Santiago Moreno, 
afirma en su escrito de alegacio
nes que la suspensión de las emi
siones "creará un malestar im
portante ", dado que "por la 
proximidad cultural con Andalu-

Otro argumento de peso esgri
mido por Santiago Moreno es 
que el hecho de que los vecinos 
de Puerto llano puedan ver Canal 
Sur "no perjudica a tercero ", ni 
ha existido ánimo de lucro. 

Por lo tanto, "no parece equita
tivo. en pos de mantener una re
glamentación, privar a un ector 
de población importante de de
terminadas mejoras en sus me
dios de comunicación."En con-
ecuencia, el Alcalde pide que e 

revista de legalidad la ituación 
actual creada, con una interpre
tación positiva de la normativa 
vigente". 

En el recurso se puntualiza que 

El AVE, utilizado a diario por 260 puertollaneros 

Vista del repetidor de TV del Puerto de Mestanza que retransmite la se/ial de Canal Sur 

el Ayuntamiento "no ha creado 
un servicio público de televi ión, 
implemente se limita a reemitir 

y ampliar dentro de su término 
municipal una eñal previamen
te recibida." 

El Alcalde considera "paradó
jico" que cualquier vecino pueda 
comprar en el mercado la antena 
para ver Canal Sur, que "dada su 
ituación geográfica, límite con 

Andalucía, se recibe con toda 
normalidad" . 

Por lo tanto, "el Ayuntamiento 
lo único que hace es mejorar la 
calidad de la emisiones que se 
reciben. Es decir, mejorar una i-

tuación de hecho consagrada y 
legalizada, y al mismo tiempo, 
suprimir diferencia entre zonas 
de la población." En definitiva, 
pone la eñal de Canal Sur y de 
los atélites "al alcance de aque
llos ectores socia les menos pu
dientes. " 

EMISORES 
Ademá, Santiago Moreno 

afirma que el Ayuntamiento 
nunca tuvo conocimiento de que 
lo reemisores del Puerto de 
Mestanza dificultasen la instala
ción de otro servicio de difusión 
legalmente estab lecido , acusa-

Ahora, el Talgo París-Sevilla 
ue tra región va a avanzar un nuevo paso má en us 

comunicaciones ferroviaria: poco de pués de la inaugu
ración del A VE (Tren de Alta Velocidad), entrará en fun
cionamiento e te me de junio el Talgo Parí -Sevilla, que 
tendrá parada en Ciudad Real. y poco después los trene 
Madrid-Málaga y Barcelona-Sevilla, que utilizarán la mi -
ma vía que el A VE. 

Entretanto, la demanda de billetes en Ciudad Real y 
Puertollano para viajar en A VE e tá respondiendo a las 
expectativas de lo e tudio iniciales. egún el director co
mercial del A VE, Enrique Fernández. El corredor Ma
drid-Puertollano lo utilizan diariamente unas 260 per 0-

nas. 
Reservar lo billete para viajar en A VE resulta ahora 

más sencillo. Ya ha empezado a funcionar -por vez prime
ra en nuestra provincia- el servicio de reserva telefónica 
de billetes, que puede hacerse llamando al número 23 05 
43. El cliente puede retirar el billete en un plazo de 48 ho
ra . Si no lo hace, pa ado ese tiempo, e anula la re erva. 

También ha entrado en funcionamiento la entrega a do
micilio de billete en Ciudad Real y en un radio de 40 ki
lómetros, en lo que e incluye Puertollano. El precio del 
billete se verá aumentado en 250 pesetas i es entregado 

en Ciudad Real, y en 450 pe etas en dicha zona circun
dante. Habrá cuatro entregas al día (a la 8,12,16 Y 20 ho
ra ) .• 

rigido al mll1lstro de 
Transportes, José BorreJl, y pide 
que se uspenda el expediente 
ancionador "hasta tanto no se 

resuelva el recurso", que en su 
opinión presenta "defectos de 
trámites." 

El recurso de alzada pide a Jo
sé Borrell que dicte una resolu
ción por la que anule dicho expe
diente sancionador contra el 
Ayuntamiento de Puertollano. 
El Alcalde denuncia "la indefen
sión del Ayuntamiento que pre
sido", porque se habría vulnera
do la Ley de Procedimiento 
Admini trativo por varios defec
tos de forma que justificarían di
cha anulación .• 
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Se construirá en el Cerro de la Rincona con una capacidad de 5.000 m3' 

Nuevo depósito para el 
suministro de agua 

Depósito del Cerro Tomillar COIIl/lla capacidad de 8.500 1113• 

Puerto llano va a contar con un 
nuevo depósito de agua, que ga
rantizará un mejor suministro de 
este bien cada día más escaso. El 
depósito se construirá en el cerro 
de la Rincona, y tendrá una ca
pacidad de cinco mil metros cú
bicos. Las obras costarán 334 mi
llones de pesetas. 

La construcción de un nuevo 
depósito de agua será posibl e 
gracias al Convenio de colabora
ción suscrito el pasado 25 de ma
yo por el Consejero de Política 
Territorial de la Junta, Gregorio 
Sanz Aguado, el Presidente de la 
Diputación Provincial, Franci co 
Ureña, y el Alcalde de Puertolla
no, Santiago Moreno. 

Los 334 millones de pesetas 
que costará la obra serán finan
ciados por las tres instituciones. 
La Junta de Comunidade inver
tirá en dicho depósi to de agua 
208 millones de peseta (u n 
62'5%), la Diputación Provi ncial 
abonará 63 millones, y el Ayun
tamiento de Puertollano otro 63 
millones de pesetas. 

En el Convenio firmado se re
conoce que el Ayuntamiento, 

'dado el elevado costo de las 
obra para mejorar el ervicio de 
agua, "necesita el apoyo, tanto 
financiero como técnico, de las 
Administraciones Autonómica y 
Provincial" . 

El depósito e tará ubicado en 
la zona oeste de la Ciudad, en el 
cerro de la Rincona. Tendrá una 
capacidad de 5.000 metros cúbi
cos de agua, y permitirá compen
sar las presiones perdida actual
mente por falta de ecciones que 
alimenten má el cauda l. 

Además, se podrá asegurar el 
uministro de agua de acuerdo 

con las previsiones de gasto por 
el desarrollo de lo ectore I y 
11. 

En la actualidad, Puertollano 
cuenta con dos depósitos de 
agua: uno en el cerro de Santa 
Ana, con 8.000 metro cúbico 
de capacidad, y otro en el cerro 
Tomillar, con 8.500 metros cúbi
cos. 

Con el nuevo depó ito, se ga
rantizará un uministro de 270 li
tros por segundo, cantidad upe
rior a las previsiones de ga to 
una vez desarrollados los Polígo
nos Industriales y sectore en ex-

Con la nueva oficina de atención al público abierta Telyco 

pansión de diver a zonas de la 
Ciudad. 

La red de distribución de Puer
tollano e tá bien dimensionada 
para el consumo actual, que ron
da los 165 litros por egundo (si 
bien en día punta se llega a los 
175 litros por segundo). La capa
cidad de umini tro de agua ac
tual es de unos 200 litro por e
gundo, gracia a lo 16.500 
metros cúbicos de agua que pue
den almacenar los dos depósito 
existentes. 

El Convenio, que tendrá vigen
cia hasta finales de 1994, e tipula 
que "la gestión y ejecución de las 
obras será competencia de la 
Con ejería de Política Territo
rial", que erá quien de igne al 
director de la obra. 

El Ayuntamiento de Puertolla
no tendrá que hacer frente a 
otras obligaciones (autorizacio
nes, indemnizaciones, coste de la 
parte no financiada, etc.) preci
sas "para la correcta ejecución 
de la obra". 

El Consejero de Política Terri
torial de la Junta de Comunida
des se mostró partidario de ubir 
las tarifas de agua, para evitar el 
de pilfarro. Gregorio Sanz 
Aguado dijo que e ta tarifa de
ben sufragar lo gasto de am
pliación y acondicionamiento de 
las redes de agua. 

Según el Consejero, si se eq ui
paran las tarifa a lo costes rea
le , e propiaciará que lo ciuda
danos hagan un uso má racional 
de este bien cada día más e caso. 
Ademá ,con e ta medida la Ad
mini tración no tendría que fi
nanciar determinados consumos 
que tienen ,"un cierto componen
te de lujo", como regar el césped 
de jardine particulare .• 

Los servicios de Telefónica, 
más cerca de los ciudadanos 
Puertollano cuenta, de de el pa

sado 4 de mayo, con' una oficina de 
Telyco para atención al público, la 
primera que se instala en la pro
vincia. El Alcalde de la Ciudad, 
Santiago Moreno, que inauguró 
esta oficina pionera ituada en el 
Paseo de San Gregorio, destacó la 
importancia de descentraliza r los 
servicios porque contribuyen a 
mejorar la calidad de vida de los 
ciudadanos. 

La oficina de Telyco -empresa 
propiedad de Telefónica- constitu
ye el primer centro de atención y 
venta a los usuarios de toda la pro
vincia. En ella, los puertollanenses 
podrán gestionar todas sus nece i
dades telefónicas (excepto el co
bro de recibos) sin necesidad de 
desplazarse hasta Ciudad Real. 

Santiago Moreno declaró que la 
instalación de esta oficina eviden
cia una política de descentraliza
ción, y "como tal descentralización 
upone el acercamiento de los ser

vicios a lo ci udadanos". Manifes
tó su de eo de que otra empresas 
sigan "en esta misma línea, porque 
los pueblos también queremos te
ner mayor calidad de vida, y tener 
mayor calidad de vida e tener má 
cerca los se rvicios". 

Por su parte, el director de ven
tas de Telyco, Domingo Muñ oz, 
que es natural de Puertollano, 
mo tró su confianza en que "el e -
fuerzo que vamos a hacer, de acer
car el mundo de la comunicacio
nes a esta zona, irva también para 
el crecimiento económico de la co
marca". 

La oficina ubicada en el número 
57 del Paseo de San Gregor io 
atiende de de mayo a lo usuarios 
que quieran olicitar aparatos tele
fónico, número de teléfono, te
lefonía móvil, tralado de centra
le , fax, líneas de teleinformática, 
etc. Con ello, Telefónica aumenta 
los servicios que hasta la fecha 
ofrecía en u instalaciones de la 
calle Gran Capitán e quina con la 
Avenida de Primero de Mayo. 

La nueva oficina, en la que se 
han invertido cerca de 20 millones 
de peseta, e la primera que e 
instala en la provincia, y hace la 
número veinticinco de las implan
tadas en E paña. Próximamente se 
instalarán otra similares, aunque 
má pequeñas, en Alcázar de San 
Juan y Valdepeñas .• 

Mayo I Junio 1992 

Paralizadas las 
obras del Nuevo 
Puente de la N-420 
La con trucción del nuevo puente de la -420 sobre la vía fé

rrea, ufrirá un nuevo retra o debido a la paralización de las obras 
ordenada por el Ayuntamiento. Su con trucción, según el pro
yecto que ya estaba en ejecución, crea diverso problemas de ac
ceso al Puente de San Agustín y por tanto, dificulta la comunica
ción de los barrio de El Pino y El Carmen con el Centro de la 
Ciudad. 

El nuevo puente forma parte de la variante norte de la -420 
que di curre por la calles Cardenal Mone cilio y Conde Valma
eda, la con trucción de la línea férrea del Tren A VE, hizo nece
aria una primera modificación del proyecto en la parte corre -

pondiente al puente que debía atrave ar dicha línea. En esta 
oca ión. 

La con trucción de un muro de contención frente a la intersec
ción de las calles Estación, Real y Torrecilla dejaba como único 
acce o al viejo puente de San Agustín un pequeño túnel bajo la 
variante y al que se accedería, tanto a la entrada como a la sa lida, 
mediante e caleras. 

La Corporación, dando la razón a los vecinos que manifestaron 
su disconformidad con esta obra. ha con iderado que el actual 
proyecto del puente no es adecuado y ha olicitado al Ministerio 
de Obra Pública que e redacte un nuevo proyecto en el que se 
sustituya el muro de contención por una estructura de pilare . 

En la reunión que el Alcalde de la ciudad mantuvo con el Sub
director General de Con truccione a finale del pasado me de 
abril, e analizaron las posibles alternativas al actual proyecto y 
su viabilidad, una vez que este, también fue considerado por el 
Ministerio como inadecuado por las condicione urbaníst icas de 
la zona. 

En e to momentos, el Ministerio de Obras Públicas e tudia la 
diferentes alternativas y mientras tanto, la obra siguen parali
zadas a la e pera de la decisión fina l.. 

El Ayuntamiento ha considerado que el puente 110 tiene un trazado 
adecuado y ha solicitado al Ministerio de Obras Públicas que prepare 
un nuevo proyecto. En las fotografías tres aspectos del estado actual 
de la obra paralizada. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Municipal de Puertollano. 5/1992.



16 PUERTOLLANO POLlTICA SOCIAL Mayo I Junio 1992 

Construidas en la barriada 630, en los últimos seis años se han entregado 442 

142 Viviendas Públicas serán adiudicadas 
en los próximos meses 

.. 

Un total de 106 vivienda de 
promoción pública, construidas 
por la Junta de Comunidades en 
la barriada 630, serán adjudica
das en los próximo meses, el pla
zo de admisión de solicitudes pa
ra su adjudicación se abrió el 15 
de mayo y finalizó el pasado 13 
de junio. 

Otras 36 viviendas hasta com
pletar las 142, serán de tinadas a 
las familias que habitan los blo
ques números 6, 8 y 10 de la calle 
Montesa, declaradas en ruina, a í 
como a familias que aún viven en 
zonas o barriadas a extinguir. 

A las 106 viviendas de la pro-
.. "moción , podrán acceder aquellas 

personas que lo hayan solicitado 
y que acrediten alguna de las 
condiciones establecida en las 
bases de la convocatoria (cuadro 
adjunto). Asimismo, en dicha 
convocatoria se determinaba la 
documentación que debía acom
pañarse a la solicitud en el mo
mento de su presentación en un 
Registro especial, abierto en el 
Centro Municipal de Servicios 
Sociales para recibir únicamente 
estas solicitudes. 

En el pasado número de abril 
de este Boletín Municipal se pu-

(ri,., 
:0::1::1< 

_ AYUNTAMIENTO DE 

.. PUERTOLLANO 

.. 

l' r 

--

l' _ '1 Con las 142 viviendas a 
adjudicar próximamente, 
la Junta de Comunidades 
ha construido un total de 
594 viviendas en los últi
mos 6 años en 4 diferentes 
promociones: 

blicaba ya el baremo o normas 
que van a regir en el procedi
miento de adjudicación de estas 
viviendas. Las solicitudes presen
tadas serán ana li zadas por una 
Comisión especial amp liamente 
repre entativa y en la que e tarán 
presentes, ademá de Concejales 
de los distintos grupos político 
municipales, los sindicatos, la Fe
deración Local de A ociaciones 
de Vecino , entre otro. 

Las viviendas son de 5 tipos di
ferentes con una uperficie desde 
los 63,25 m2 hasta los 85 m2, y de 
2 a 4 habitaciones. 

En esta misma página se ofrece 
información detallada de los ti
pos de vivienda, superficie, pre
cio máximo de venta y alquiler 
anual y mensual. Según establece 
la normativa vigente, las vivien
das se adjudicarán en régimen de 
alquiler durante lo primeros 5 
años de adjudicación. Una vez fi
nalizado dicho plazo, los inquili
nos pueden pasar a ser propieta
rios de la vivienda, deduciéndose 
del precio de venta el 60% del to
tal abonado durante los 5 años de 
alquiler. 

Por otra parte, y según anunció 
recientemente el Consejero de 

O 1987, 50 viviendas en el 
Barrio Cañamares. 

@ 1988, 300 en la Barriada 
630 Uunto ca Almodovar). 

8 1992, 102 en el 
Barrio de El Pino. 

e 1992, 142 en la Barriada 
630 Uunto a la calle 
Malagón y C' Almodovar). 

Política Territorial, la Junta de 
Comunidades ha encargado ya la 
redacción de un nuevo proyecto 
para la construcción de 130 nue
vas vivienda en tres diferentes 
promociones de 22, 40 Y 68 vi
vienda , también en la barriada 
630. Unidas a la 594 construidas 
en los últimos 5 años por la Jun
ta, las 130 viviendas proyectadas 
suponen un nuevo esfuerzo in
versor por parte de la Adminis
tración regional para facilitar el 
acceso a una vivienda digna a fa
milias con escasos recursos .• 

Características del Grupo de 142 viviendas 
VIVIENDA SUPERFICIE PRECIO MAXIMO VENTA RENTA MAXIMA ANUAL 

TIPO UTILM2 0,85 X Mp X S. UTIL 4,5% sI PREC. VENTA 
20 63,25 3.370.263 151.673,50 
3D 75 3.996.360 179.835 

30-1 74,99 3.995.827 179.812 
3D-M 74,89 3.990.499 179.572 

40 85 4.529.208 203.814 

Vista de los jardilles elltre los bloques de las lluevas vivielldas de las 630. 

Vista parcial de 1/110 de los bloques que seráll el/tregados. 

Condiciones para 
acceder a una 

Vivienda 
Requisitos para optar a viviendas de Promoción Pública que se 
construyen por la Consejería de Política Territorial de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La Mancha en la localidad de Puer
t~lIano bajo el expediente CR- 89/091 y CR-89/092. 

1". Ingresos familiares inferiores a 2.5 veces el SMr o 3 veces para fami
lias con 5 o más hijo . 

2°. Necesidad de vivienda por alguna de las siguientes circunstancias: 
• Habitar vivienda con deficientes condiciones de habitabilidad. En

tendiéndose como talla residencia en chabola, cueva, caseta y en general 
en edificio cuyo fin no sea residencial. La misma consideración tendrá el 
residir en vivienda cuya reparación, para alcanzar condiciones de habi
tabilidad req uiera un de embolso igualo superior al 50% de su valor, 
de contado el del suelo. 

• Habitar vivienda de superficie inadecuada a la composición familiar 
del solicitante. Es decir cuando dicha vivienda tenga un a superficie tal 
que a cada ocupante la corresponda menos de 10 m2 útiles. 

• Carecer de vivienda a título de propiedad, inquilinos o usufructua
rio. 

• Habitar una vivienda sujeta a expediente de expropiación o desahucio 
no imputable al interesado, o bien ocupar alojamientos provisionales. 

• Habitar una vivienda a título de inquilino, siempre que la renta sea 
igualo superior a125% de los ingresos familiares. 

D. L .• C. R. 585· 1990 l.lbroRra' 
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